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Bebel e Alex reeleitos;
Helinho Zanatta eleito
Cidade vota amplamente pela reeleição do presidente Jair Bolsonaro (PL); Professora
Bebel (PT) e Alex de Madureira (PL) se reelegem; Helinho Zanatta (PSC) é a novidade.

O eleitorado de Piracicaba
confirmou seu perfil bolsonaris-
ta nas eleições realizadas no úl-
timo domingo, 2. Em busca de
sua reeleição, o presidente Jair
Bolsonaro (PL) conquistou

61,11% dos votos na cidade, che-
gando a 138.959. Bem atrás, em
segundo lugar, o ex-presidente
Luis Inácio Lula da Silva (PT)
obteve 66.884 votos (29,41%).
Em terceiro lugar, Simone Te-

bet alcançou 11.567 votos
(5,09%); Ciro Gomes (PDT), em
quarto, com 6.750 (2,97%); Fe-
lipe D’Ávila (Novo), com 1.783
(0,78%); Soraya Thronicke, com
894 (0,39%); Sofia Manzano

(PCB), com 164 (0,07%); Léo Pé-
ricles (UP), com 158 (0,07%);
Padre Kelmon (PTB), com 124
(0,05%); Vera (PSTU), 55 (0,02%)
e Constituinte Eymael, com 46
(0,02%). Páginas A5 a A8

A deputada estadual Professora Bebel (PT) faz o
V de Vitória, após votar no Colégio Piracicabano

O deputado estadual  Alex de Madureira (PL) faz o seu
V de Vitória, depois de voltar no Distrito de Artemis

O deputado estadual eleito Helinho Zanatta (PSC) fez
o seu V de Vitória, depois de votar em Piracicaba

OFENSAS
As eleições do primeiro tur-

no passaram e, infelizmente, as
ofensas de certos políticos conti-
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nuam, assim como as pulveriza-
ções de fake news, tentando atin-
gir a imagem do candidato Lula
da Silva (PT). A forma, o estilo,
dos que se dizem de “direita”
(leia-se, bolsonaristas) não alte-
ram desde o encerramento da apu-
ração das urnas. Que, aliás, dão
mais um exemplo ao mundo de
como se tem um sistema, tão bem
organizado pela Justiça Eleitoral.

NA DI PAPPI
Quinta passada (29), os candi-
datos Fernando Haddad (PT),
Márcio França (PSB) e Geraldo
Alckmin (PSB), vice na chapa do
presidente Lula (PT) — cuja
decisão ficou para dia 30 de
outubro, em segundo turno —,
estiveram em Piracicaba. E,
com as chuvas, o encontro foi
na Padaria Assaggio, na rua

Boa Morte. Com agenda cum-
prida ali, o ex-governador de São
Paulo por quatro vezes e vice na
chapa de Lula, Geraldo Alckmin,
encontrou-se com o seu ex-se-
cretário Barjas Negri (PSDB). A
foto o Capiau conseguiu, mas
o que conversaram não teve di-
vulgação. Mais notas do Cal-
deirão Político na página A4
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Prefeitura
prorroga
vencimento
de parcela

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Finanças
(Semfi), prorrogou o vencimento
da parcela única ou da 1ª parcela
do ISSQN e Taxa de Poder de Polí-
cia para 17/10/22. Os munícipes
devem acessar a 2ª via do boleto
(1ª parcela ou parcela única) sem
juros no portal da Prefeitura a
partir de terça-feira, 04/09/22.
Para acessar os carnês, basta cli-
car nos botões ISSQN Autônomo
2022 ou Taxa de Poder de Polícia
2022, que estão em destaque no
site da Prefeitura ou no menu do
portal no lado direito. Outra op-
ção para imprimir os carnês é cli-
car diretamente nos links abaixo:

 ISSQN:https://tributario.
piracicaba.sp.gov.br/pub/pub_das
hboard.php#pub_carne_mobiliario
$$OGRlNWNkOGIxYWU5M
TE5N2MwN2NiNGY4NTE3Mzk5N
WVPR1JsTldOa09HSXhZV1U1TVR
FNU4yTXdOMk5pTkdZNE5URTN
Nems1TldVM01UQT0=$$li_710_3$$3

 TAXA DE PODER DE
POLÍCIA: https://tributario.
piracicaba.sp.gov.br/login.php

Simespi tem novo sistema para cadastro de currículos e vagas
Pessoas interessadas em tra-

balhar em empresas da área in-
dustrial de Piracicaba e região e
indústrias com vagas abertas em
busca de profissionais poderão ter
seus interesses ‘cruzados’, graças
a uma novidade no site do Simes-
pi (Sindicato das Indústrias Me-
talúrgicas, Mecânicas, de Materi-
al Elétrico, Eletrônico, Siderúrgi-
cas e Fundições de Piracicaba, Sal-
tinho e Rio das Pedras). “Agora,
o candidato, além de cadastrar
seu currículo, terá a possibilida-
de de atualizá-lo sempre que ne-
cessário, por meio de login e se-
nha. As empresas associadas, por
sua vez, poderão disponibilizar
as vagas no site e o sistema fará
o cruzamento desses dados, co-
locando candidatos e empresas
mais próximos”, explica Valéria
Rueda Spers, gerente do Simespi.

Segundo ela, os currículos
que não forem atualizados no
prazo máximo de quatro meses
ficarão indisponíveis para con-
sulta das empresas associadas
ao Simespi. “As empresas tam-
bém podem cadastrar vagas e
consultar currículos. Para o
primeiro acesso, a empresa
deve entrar em contato conos-
co e solicitar o login e senha.
Posteriormente, ela poderá al-
terar a senha e acessar sempre
que necessário para cadastrar as
vagas e procurar candidatos por
meio dos currículos”, afirma
Valéria, lembrando que antes da
vaga ficar disponível, ela passa-
rá por uma pré-análise e deverá
ser autorizada pelo Simespi.

Em maio passado, em par-
ceria com o Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Piracicaba e Região,

o Simespi realizou uma força-ta-
refa para captação de currícu-
los. Quase 2.000 pessoas com-
pareceram ao Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas onde a ação foi implemen-
tada. A ideia das duas entida-
des era fomentar a recolocação
de profissionais no mercado e
prospectar profissionais para a
indústria, que tem enfrentado
dificuldades para conseguir mão
de obra qualificada. “A ação foi
um sucesso. Criamos um banco
de dados para consulta das em-
presas e implementamos alguns
cursos de capacitação. Dezenas
de pessoas já foram contratadas
graças a essas iniciativas. Ago-
ra, damos um passo adiante ao
fazer esse upgrade em nosso site,
facilitando tanto para os candi-
datos como para nossas associ-
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adas que abrem vagas e preci-
sam preenchê-las”, diz Euclides
Libardi, presidente do Simespi.

O site pode ser acessado
no www.simespi.com.br.

Euclides Libardi,
presidente do Simespi
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NAS ESCOLAS MUNICIPAIS
Na manhã de segunda (03),
o prefeito Luciano Almeida —
acompanhado dos secretá-
rios municipais de Educa-
ção, Bruno Roza, e de Obras,
Paulo Ferreira da Silva — vi-
sitou as obras das Escolas
Municipais Professor Walter
Vitti, no bairro Pauliceia, e
Professor  Manoel  Rodr i -
gues Lourenço, no Pau Quei-
mado. As unidades integram
pacote de obras que vai be-
nef ic iar todas as escolas

municipais – 124 -, com in-
vestimento de R$ 43,9 mi-
lhões. A primeira unidade vi-
sitada foi a escola da Pauli-
ceia, que passa por obras
com o investimento de R$
801.799,29 do Tesouro Mu-
nicipal, com a demolição e
reconstrução de quatro sa-
las de aula, bem como ou-
tros reparos na fachada, pin-
tura, troca de pisos e revitali-
zação da área verde situada
na área externa da escola.
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"Vanitas vanitatum"
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

racicaba, tornou-se
como que uma tola
disputa de vaidades a
publicação de autoe-
logios, de declarações
de amor a si própri-
os, de perda de pudor
diante de carências
afetivas ou de ressenti-
mentos. Faltou-nos a
criança da fábula para

dizer que o rei está nu.

Diante de tão tolas vaida-
des, está o amargor da cruel rea-
lidade feita de fome, de desem-
prego, de multidões "morando
nas ruas". E de crianças e ado-
lescentes sem perspectivas, de
uma juventude para a qual se
nega um futuro mais promissor.
As vaidades mascaram até men-
tiras oficiais que anunciam ma-
ravilhas quando o horror as des-
mente. Anunciam-se um desen-
volvimento econômico, o surgi-
mento de novos empregos. Mas
a que empregos está habilitada a
multidão de jovens sem o míni-
mo acesso à mais sofisticada tec-
nologia? Como sobreviverão os
milhões desempregados à mar-
gem da revolução digital?

Minha geração viveu notá-
veis transformações desde a II
Grande Guerra. Do carroção de
boi, fomos às estrelas. Do lápis e
caderno, à internet. Dos anos
dourados, aos de chumbo. E es-
tamos vendo, agora, a dramáti-
ca mudança, essa de o ser hu-
mano ameaçado de se transfor-
mar em robô. Re-humanizar o
humano, eis o grande desafio
destes tempos em que, no Bra-
sil, eleições decisivas - como as
de domingo - não apresentaram
propostas, projetos para enfren-
tar problemas e dificuldades
que infelicitam a população.

Ler e ouvir futilidades em
meios de comunicação machuca
a alma. A vaidade enlouquece. E
a loucura é contagiosa. E, entre
loucos, os ódios recrudescem. O
Brasil está enlouquecendo. E Pi-
racicaba também. Isso é ame-
drontador: o que nos espera?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Como jornalista,
sinto-me inca-
pacitado de fa-

zer qualquer comen-
tário a respeito das
últimas eleições. Nem
sei o que dizer tam-
bém como cidadão.
Na realidade, aconte-
ce-me - não sei se ocorre, tam-
bém, com outros octogenários -
que quase mais nada entendo.
Até mesmo alguns provérbios,
reflexões da sabedoria popular já
me trazem dúvidas. Por exem-
plo: será mesmo verdade que
"Vox Populi, Vox Dei" - que o
povo fala a vontade de Deus? Se
assim fosse, Deus haveria de pre-
tender se elegesse deputado
aquele desastroso Pazuelo?

Recuso-me - por incapacida-
de - a comentar eleições. Inquie-
to-me, porém, com outras ques-
tões. Ora, transformações cau-
sadas pela pandemia obrigaram-
nos a um recolhimento com o
qual nem todos souberam con-
viver. Entendeu-se que a compli-
cada e desafiadora arte da con-
vivência é mais desafiadora do
que muitos acreditavam. Acon-
teceu, mais do que antes, a des-
coberta da solidão em família.
E, também, do tanto que o si-
lêncio pode ser atemorizador.

A vida em sociedade exige
máscaras. No recolhimento do
lar, porém, elas caem. Não há
mais falsos elogios, farsas inte-
resseiras. A crueza da verdade
de cada um revela-se por inteiro.
E a pessoa vê-se a si mesma em
sua própria realidade e não mais
no circo social onde foi mais in-
térprete do que autora. Quem
sou eu? Que faço de minha vida?

Apesar de dúvidas intensa,
viver muito tempo ensina algu-
mas coisas, mesmo que pequeni-
nas. Para este escrevinhador,
uma delas foi despertar para os
livros sagrados, reveladores de
profunda sabedoria. Mais do que
religiosos, são orientações de
vida para aqui mesmo, o mundo
onde já está o "reino de Deus". E
o Eclesiastes asperge sabedoria.
"Vanitas vanitatum et omnia
vanitas" - vaidade das vaida-
des, tudo é vaidade. Que se não
confunda com a alegria de coi-
sas fecundas realizadas. Mas,
sim, envaidecer-se diante da
vacuidade, do ilusório, do vão.

A pandemia parece ter en-
louquecido pessoas que, talvez,
se tenham atormentado nas
sombras do recolhimento. Em Pi-
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Almir Pazzianotto
Pinto

Durante o breve
 governo João
Goulart (1961-

1964), cuja assunção à
Presidência da Repú-
blica ocorreu graças à
inesperada renúncia
de Jânio Quadros
(25/8/1961), estivemos sob a
ameaça de implantação de Repú-
blica sindicalista. Aceito com re-
servas por parte das Forçar Ar-
madas, João Goulart foi conven-
cido a se precaver contra eventu-
al golpe, apoiado em dispositivos
militar e sindical, o primeiro arti-
culado pelo general Assis Brasil,
o segundo pela Confederação Ge-
ral dos Trabalhadores (CGT).

O mundo encontrava-se do-
minado pelo clima de guerra fria
entre o bloco comunista, coman-
dado pela União Soviética, e as
democracias ocidentais, tendo à
frente os Estados Unidos da
América. A revolução cubana, li-
derada por Fidel Castro e Che
Guevara, conquistara admira-
dores entre nós. Cuba era a ca-
beça de ponte comunista na
América Central, pronta para
apoiar guerrilhas no continente.

A desconfiança em relação a
Jango surgira em 1953, após sua
nomeação para ministro do Tra-
balho pelo presidente Getúlio Var-
gas, para substituir o ministro Se-
gadas Viana. Em março de 1954
Jango, foi confrontado por mani-
festo assinado por 81 coronéis e
tenentes-coronéis, "em protesto
contra a exiguidade dos recursos
destinados ao Exército, e a propos-
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ta governamental de
elevação do salário-
mínimo", e foi obriga-
do a se exonerar.

O governo Jango
se caracterizou por in-
tensas agitações. No
Nordeste as Ligas Cam-
ponesas, chefiadas por
Francisco Julião, repre-
sentavam perigosas

ameaças aos proprietários de en-
genhos de açúcar. Portuários, fer-
roviários, tecelões, gráficos e ban-
cários, pressionavam o presidente
para conseguir aumentos salari-
ais, decretando greves em setores
essenciais. Atribui-se a Luís Car-
los Prestes, histórico líder comu-
nista, a frase: "estamos no poder,
falta-nos tomar o governo".

O relato do breve e tumultua-
do período compreendido entre
setembro de 1961 e março de 1964
é encontrado em Brasil de Getúlio
Vargas a Castelo Branco (1930-
1964), de Thomas E. Skidmore
(Ed. Paz e Terra, RJ, 1975); Jan-
go, Um Depoimento Pessoal, de
João Pinheiro Neto (Ed. Record,
RJ, 1993); Sexta-Feira 13 - Os últi-
mos dias do Governo João Gou-
lart, de Abelardo Jurema (Ed. O
Cruzeiro, RJ, 1964; Sindicalismo
no Processo Político do Brasil, de
Kenneth Paul Erickson (Ed. Bra-
siliense, SP, 1979); Visões do Gol-
pe - A Memória Militar Sobre 1964,
de Maria Celina D'Araújo et al,
Relume Dumará, RJ, 1994); Dici-
onário Histórico-Biográfico Brasi-
leiro - Pós 1930 (Ed, FGV-CPDOC,
RJ); Março 31, de Fernando Pe-
dreira (José Alvaro Editor, RJ.
1964); Memórias de um Stalinis-
ta, de Hércules Corrêa (Ed. Opera

Jango e Lula, vidas paralelas

Nostra, RJ, 1994). Além desses,
dezenas de livros e artigos se ocu-
param do "presidente perplexo"
que governou "preso entre extre-
mistas de direita e de esquerda",
como escreveu Skidmore.

Por razões que somente ele
poderia explicar, Jango resolveu
governar em descompasso com
empresários e Forças Armadas.
Fazendo da reforma agrária a meta
principal do governo, atraiu a opo-
sição dos conservadores, e, por se
conduzir de maneira vacilante, foi
incapaz de conquistar o apoio da
esquerda, que o observava com
desconfiança, como se evidenciou
ao tentar a decretação do estado
de sítio, em 4/10/1963, e ser obri-
gado a retroceder três dias depois.

Vivi a época de Goulart. Acom-
panho a vida sindical desde 1961.
Presenciei de perto o golpe de 31
de março de 1964. É irresistível,
portanto, o desejo de traçar um
paralelo entre João Goulart e Luiz
Inácio Lula da Silva, que lh suce-
deu tendo como propósito implan-
tar uma república sindicalista.

Lula "é uma charada envol-
vida em mistério, dentro de um
enigma", como disse Winston
Churchill sobre a União Soviética.
De volta ao Planalto, o animal po-
lítico que nele vive e obedece ape-
nas aos instintos, governará com
os olhos voltados ao povo e os ou-
vidos, para a Av. Faria Lima.

Em dois momentos de grave
crise, Jango cedeu para evitar a
guerra civil como lhe propunha o
cunhado Leonel Brizola. A primei-
ra vez, ao aceitar a mudança do
regime presidencialista para o par-
lamentarismo, conforme lhe exigi-
am os ministros militares, marechal
Odílio Denis, do Exército, almiran-
te Sílvio Heck, da Marinha, briga-
deiro Gabriel Grün Moss, da Aero-
náutica. A segunda quando prefe-
riu se exilar no Uruguai, ao invés
de reagir ao golpe de 31 de março.

Milhares de camisas e ban-
deiras vermelhas que ocuparam
a grandes avenidas no final da
campanha, em apoio ostensivo a
Lula, nos obrigam a refletir se
corremos perigo da tomada de
medidas autoritárias, segundo o
figurino venezuelano, como pas-
sos iniciais para a implantação
de governo antidemocrático.

A imposição de regime sindi-
calista poderá abrir as portas para
a criação da república popular do
Brasil. Cuba, Nicarágua, Chile,
Argentina, Venezuela, Peru, são
modelos que devemos rejeitar.

No segundo turno, o pior ad-
versário não estará entre os dois
candidatos. O inimigo maior é a
intolerância, responsável pela fa-
tídica divisão do Brasil em direita
e esquerda, os bons e os maus, nós
e eles. Vença quem vencer, não
conseguirá governar sem antes
restituir a paz, o respeito e a com-
preensão entre os brasileiros.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

André Naves

ADemocracia é, como se sabe,
o governo do povo. Dito em
 outras palavras, é a cons-

trução de políticas públicas de
acordo com os desígnios da maio-
ria, respeitada a dignidade das
minorias, sempre com a finalida-
de de concretização dos Direitos
Humanos. Esses não constituem
a panaceia aparelhada por certos
grupos políticos que tanto desgas-
tam seu próprio conceito. Na ver-
dade, eles podem ser conceituados
como a estruturação de iguais
oportunidades, a partir das quais,
mediante esforço individual, cada
pessoa tem a livre oportunidade
de desenvolver suas capacidades.

Importantíssimo, portanto,
para o bom funcionamento demo-
crático, que cada recado deposita-
do nas urnas, na forma de votos,
seja devidamente decifrado. O
bom andamento democrático dei-
ta seus fundamentos, portanto, na
decodificação da função comuni-
cativa inerente a cada escolha elei-
toral. Essa, assim, só poderá ser
bem entendida por aqueles seto-
res que se mantiverem relaciona-
dos à realidade popular, e nunca
por aqueles que, descolados do
contexto fático nacional, tentam
impor agendas e ideologias impor-
tadas e pouco eficientes (ainda
que, para esses grupos sociais,
elas sejam altamente sedutoras).

O povo não suporta a arro-
gância! O povo envia recados
pelas urnas: cabe aos atores po-
líticos de sucesso decifrá-los.
Culpar o cidadão pelo "voto er-
rado" é uma maneira confortá-
vel de ampliar a desconexão en-
tre aqueles setores que se arvo-
ram de iluminados e ilustrados
e os setores realmente popula-
res. Vale lembrar que a vida co-
tidiana acontece longe das re-

des sociais, dominadas pelo
"bom-mocismo de conveniênci-
as", pelos "tribunais inquisito-
riais da opinião pública" e pelo
descolamento com a realidade.

O clamor proveniente das ur-
nas foi claro: Nada sobre nós, sem
nós, disseram os eleitores! Os ci-
dadãos demandam ser atores
ativos na construção de estrutu-
ras socialmente livres, inclusivas
e justas, e não meros espectado-
res, passivos e tutelados por pou-
cos iluminados, divorciados do
contexto popular real. O recado
foi nítido: não ao artificialismo
de narrativas impostas e contrá-
rias aos afetos populares.

Todo liame com a população
deve estar firmemente vincula-
do ao mundo real e às dificulda-
des cotidianas. Os valores da
Educação, Trabalho, Liberdade,
Inclusão e Justiça devem ser con-
cretizados à luz da comunicação
democrática saída das urnas.
Vale dizer que se o mundo políti-
co estiver, efetivamente, buscan-
do a satisfação das demandas
populares, ele deverá ter em men-
te que as reais políticas públicas
inclusivas são originadas e
oriundas da iniciativa privada.

Só com a escuta atenta de
cada necessidade individual
será possível a estruturação
do desenvolvimento nacional
livre, inclusivo e justo!

———
André Naves é Defensor
Público Federal, especi-
alista em Direitos Huma-
nos e Sociais. Escritor,
professor e palestrante
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Sabemos ouvir as urnas?

2ª Feira de Empregabilidade de Piracicaba
Cris Batochio

Às vezes é difícil
acreditar como
 o tempo voa,

afinal, este mês de se-
tembro completamos
1 ano da realização
da 1ª Feira de Empre-
gabilidade de Piraci-
caba. Evento inédito
realizado de maneira online,
pelo advento da pandemia.

A Feira de 2021 foi um suces-
so! Superamos todos os desafios e
expectativas em relação a realizar
um evento online. Passaram pelo
evento, mai de 2.000 pessoas, ti-
vemos mais de 200 vagas de em-
pregos e muitas horas de qualifi-
cação de qualidade oferecida pe-
los diversos parceiros do evento.

Já estamos novamente a
todo vapor trabalhando pela 2ª
Feira de Empregabilidade de Pi-
racicaba, que felizmente aconte-
cerá de maneira presencial este
ano. A missão deste grande even-
to é conectar pessoas às vagas
de emprego e oportunidades de

qualificação e recicla-
gem rápidas. Conectar
pessoas - empresas - es-
colas - instituições - co-
nectar oportunidades.

O mercado está
cada vez mais desa-
f i a d o r  q u a n d o  s e
fala de trabalho. Pi-
racicaba tem feito
sua lição de casa nos

últ imos 2 anos e  tem sido
grande geradora de empregos.

Dados estes, que são con-
firmados pelos números do Ca-
ged e do CAT da cidade. O sal-
do das contratações e da gera-
ção de vagas tem sido positivo.
O que tem sido desafiador mes-
mo é encontrar pessoas quali-
ficadas que atendam às deman-
das de nossa grande Piracica-
ba. Uma cidade fértil, produti-
va, que cresce e que nos pre-
senteia com as mais diversas
vocações. Esta característica da
nossa cidade demanda de seu
povo, arrojo, desejo de se qua-
lificar, crescer, inovar e sair da
zona de conforto. Precisamos de
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pessoas capazes de assumir es-
tes diversos postos de trabalho.

A 2ª Feira acontecerá pre-
sencialmente na Fumep, nos
dias 17, 18, 19 e 20 de outubro,
em 2 horários no período da
manhã e mais 2 horários no pe-
ríodo da tarde. Teremos 12 sa-
las com 80 vagas cada, aconte-
cendo de maneira simultânea,
nos 4 horários distintos. A ex-
pectativa é receber mais de 8.000
pessoas nos 4 dias de evento.

As salas de qualificação tra-
rão os mais diversos temas para a
diversidade de público que preten-
demos atender. Os públicos con-
templados serão: Desempregados,
1º emprego, Aprendizes, Estagiá-
rios, Estudantes, Pessoas 50+,
Comunidade Negra, Pessoas com
deficiência, Comunidade LGBTQ+,
trabalhadores da área de Turis-
mo, Tecnologia, Inovação, Servi-
ços, Comércio, Construção Civil,
Indústria, Agronegócio, Startup´s,
além os empreendedores diversos.

Uma novidade deste ano é o
que estamos chamando de "corre-
dor do conhecimento", onde esco-
las como Senai, Senac, Etec, Fu-

mep, instituições como Sebrae,
CIEE, Instituto Formar, Simespi,
Acipi estarão atendendo a popula-
ção com informações diversas so-
bre opções e vagas de cursos de
qualificação. O corredor também
terá a participação do HUB de Ino-
vação - Nagi, que é instalado na
Fumep e terá uma programação
especial acoplada à Feira. Outras
escolas e instituições ainda estão
chegando para reforçar o time.

Outro diferencial será a Car-
reta Escola de Nanotecnologia,
trazida pelo Senai, para que o pú-
blico da feira possa conhecer e
despertar o interesse pela área.

Um outro parceiro impor-
tante da Feira este ano, a Si-
coob Cocre, trará três grandes
nomes da atualidade, para da-
rem aulas de conhecimento aos
participantes da Feira. Clovis
Barros Filho, Leandro Karnal,
Luis Carlos Pondé vão entregar
conteúdo de altíssima qualida-
de nos três dias do evento.

Estamos trabalhando para
isso. Temos apoiadores e parcei-
ros incríveis para que isso se tor-
ne realidade. Com certeza isso
fará nossos corações vibrarem
e teremos a certeza de termos
feito nosso papel, que é servir.

———
Cris Batochio, asses-
sora de projetos espe-
c i a i s  e m  t r a b a l h o  e
renda da Semdettur

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Eleição ou confusão?
Pedro Kawai

Dia 2 de outubro
 aconteceu a pri-
meira etapa de

mais  um processo
eleitoral  de nosso
País e, desde a noite
do mesmo 2 de outu-
bro, começou outra
eleição totalmente di-
ferente do primeiro turno. Como
em toda eleição que eu vivi até
hoje, mais uma vez, algumas
surpresas aconteceram e outras
quase certezas se efetivaram e
podem continuar acontecendo.

A polarização de fato se con-
solidou e com uma margem bem
diferente das mostradas nas pes-
quisas que davam uma quase vi-
tória do líder já em primeiro tur-
no. Já a nível estadual, na reta fi-
nal, as pesquisas mostravam que
aparentemente as dificuldades da
pandemia iriam refletir na cam-
panha que lutava para chegar ao
segundo turno com um dos can-

didatos da polarização
a nível nacional e aí
mais uma reviravolta.

O segundo coloca-
do termina o primeiro
turno em primeiro,
mostra a força do seu
partido a nível de São
Paulo e chega bem cre-
denciado a levar essa
peleja, mas, como no

primeiro turno, tudo pode mudar.
Mas o que dizer sobre as pesqui-
sas? Entendo que podem ter vá-
rias nuances, algumas direciona-
das, outras encomendadas ou até
mesmo um movimento como acon-
tece em alguns estados america-
nos que os eleitores de um deter-
minado candidato se recusam a
responder os pesquisadores para
desacreditar alguns institutos.

O fato é que mais uma vez as
urnas eletrônicas trouxeram a voz
do povo brasileiro; soberanas, elas
mostraram a todos nós que de fato
o Brasil passa por uma transfor-
mação e principalmente no Poder
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Legislativo onde alguns nomes
tradicionais da política ficaram
de fora, depois de muitos man-
datos, sejam estaduais ou fede-
rais, e nomes novos chegam com
força e merecendo respeito.

As urnas, este ano, trouxe-
ram uma única certeza, que, as-
sim como as redes sociais, os par-
tidos e os políticos precisam estar
antenados 24 horas por dia, pois o
comportamento do eleitor mudou
e não temos mais espaço nem vo-
tos para o tradicional. As novida-
des vêm por aí, o velho sorriso,
abraço, carregar criança em cam-
panha deram lugar ao discurso ou
discussão firmes, contundentes e

às vezes meio grosseiras, mos-
trando que o que manda agora
são as linguagens cibernéticas e a
potencialidade do líder tem para
conseguir cativar a confiança do
eleitor com essa linguagem.

Espero que, nessa nova elei-
ção, os projetos e propostas de tra-
balho apareçam, as ideias sejam
discutidas e analisadas, sem ata-
ques pessoais ou ofensas de am-
bas as partes. O Brasil precisa
como sempre de ações concretas
sem muito discurso, ação, e não
sonho, como em toda eleição te-
mos que olhar o que foi feito e o
que pode ainda ser realizado, pois
vivemos numa nação em que a
desigualdade social e a diversi-
dade cultural e econômica pro-
porcionam um leque de ações que
ainda podem ser realizadas e que
os nossos futuros governantes
precisam dar a oportunidade do
País continuar avançando.

———
(PSDB), vereador em
Piracicaba
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NOVAMENTE
SEM FEDERAL
Outra vez Piracicaba ficará

sem representante na Câmara
dos Deputados. Excesso de can-
didatos por Piracicaba e vários
de fora (outros municípios) con-
quistando aqui, milhares de vo-
tos. Perde a cidade, com a Prefei-
tura Municipal sem as importan-
tes emendas parlamentares e lo-
gicamente a população que se vê
privada de receitas (melhorias).
No parlamento estadual, Rober-
to Morais não foi reeleito e, com
certeza fará falta, pois marcou por
grandes e inéditas conquistas

para Piracicaba e Região, além de
montar uma estrutura incomum
e diferenciada para atender a po-
pulação. Presidência da Repúbli-
ca: vamos para o esperado se-
gundo turno. Amanhã (5), mais
comentários sobre as eleições.

PONTO FINAL
Lamentamos o falecimen-

to do extraordinário Eder Jo-
fre, campeão mundial, o Galo
de Ouro, ídolo dos anos 60.
Era técnico, perfeito nos gol-
pes (principalmente nocautes)
e faz parte do Hall da Fama
(2021) nos Estados Unidos.

DESPERDÍCIO
Desde 2019, é celebrado em

29 de setembro o Dia Internaci-
onal de Conscientização sobre a
Perda e o Desperdício de Ali-
mentos, instituído pela Organi-
zação das Nações Unidas
(ONU). Como forma de o Brasil
contribuir para o desafio global
de redução de perdas e desper-
dício em 50% até 2030, o Gover-
no Federal criou um Grupo de
Trabalho (GT), por meio da Co-
missão para o Desenvolvimento
Sustentável do Agronegócio do
Ministério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (CDSA/
Mapa), com o objetivo de reava-
liar cenários e propor estratégi-
as no âmbito das políticas públi-
cas coordenadas pela pasta.

ESPANHA
Comitiva do Ministério da

Agricultura, reuniu-se, na Espa-
nha, com representantes de ecos-
sistemas de inovação, de clusters
tecnológicos, da Câmara do Co-
mércio Brasil Espanha e do Mi-
nistério da Agricultura Pesca e
Alimentação espanhol. O objeti-
vo foi buscar uma aproximação
entre os dois países em temas de
inovação e sustentabilidade da
agropecuária brasileira com ins-
tituições públicas e privadas.

AMENDOIM
Em reunião com equipes téc-

nicas do Mapa nesta semana, a
Administração-Geral de Adua-
nas da China (GACC) confirmou
a conclusão de todas as etapas
técnicas necessárias para as ex-
portações brasileiras de amendo-
im. A GACC concedeu autoriza-
ção para 47 empresas brasileiras
do setor de amendoim. A aber-
tura para a exportação está va-
lendo desde ontem (22 de setem-
bro). As empresas foram habi-
litadas pelo Departamento de
Inspeção de Produtos de Ori-
gem Vegetal da Secretaria de
Defesa Agropecuária do Mapa.

TRIGO
O ministro da Agricultu-

ra, Pecuária e Abastecimento
(Mapa), Marcos Montes, parti-
cipou da cerimônia de encerra-
mento do 29º Congresso Inter-
nacional da Indústria do Trigo,
em Foz do Iguaçu (PR). O even-
to é uma realização da Associa-
ção Brasileira da Indústria do
Trigo (ABITRIGO) e tem como
objetivo contribuir para o forta-
lecimento e crescimento de toda
a cadeia que envolve o cereal no
Brasil e em outros países. No
evento, o ministro destacou a
alta da produção de trigo no país,
graças ao investimento em pes-
quisa e inovação, em especial a
atuação da Embrapa.

ALGODÃO
Apesar das mudanças climá-

ticas que atingem as regiões pro-

dutoras de algodão do Brasil
prejudicando a safra, a colheita
prevista pela Associação Brasi-
leira dos Produtores de Algodão
(Abrapa) será maior que a do
ano passado e deve aumentar
27% na safra futura de 2022/
2023. A estimativa para 2022 era
que esse número ficasse ainda
maior. A projeção no início do
ano era de 2,8 milhões de tone-
ladas para a safra 2021/22.

ÍNDIA
O diretor executivo da

União da Indústria de Cana-de-
Açúcar e Bioenergia (Unica),
Eduardo Leão, recebeu delega-
ção chefiada pelo vice-ministro
de Petróleo e Gás Natural do
Governo da Índia, Pankaj Jain,
no escritório da Unica em Brasí-
lia. A delegação, que contou com
a participação do embaixador da
Índia no Brasil, Suresh Reddy,
era formada por mais 14 india-
nos dos setores público e priva-
do da indústria de petróleo.

FRUTAS
O Cerrado do Brasil Central

pode se transformar, nos próxi-
mos anos, no mais novo polo de
frutas do Brasil. Essa transfor-
mação tem sido trabalhada no
âmbito da Rota da Fruticultura
RIDE-DF. Ações relacionadas ao
cultivo do açaí e do mirtilo já co-
meçaram a ser realizadas. A ideia
é que a região da RIDE-DF se tor-
ne referência nacional no plantio
comercial (não extrativista) do
açaí, típico da região Amazônica.

FLÓRIDA
A citricultura da Flórida,

bastante fragilizada pelos im-
pactos do greening, está sendo
ameaçada pela passagem do fu-
racão "Ian" pelo estado norte-
americano. Segundo o National
Hurricane Center, o fenômeno
atingiu o solo da Flórida, quar-
ta-feira, 28, sendo, naquele
momento, classificado como
categoria quatro, mas, agora,
já diminuiu a intensidade, e
passou a ser considerado como
tempestade tropical. Ainda as-
sim, essa tempestade deve ser
uma das mais fortes a atingir o
estado, informou o Cepea.

MERCOSUL
O Grupo Mercado Comum

(GMC), órgão executivo do
MERCOSUL, realizou a 124ª
Reunião Ordinária em Monte-
vidéu nos dias 27 e 28 de se-
tembro, onde foram discutidos
diversos temas. Sob a Presidên-
cia Pro Tempore no Uruguai do
Bloco, participaram da reunião
as delegações da Argentina,
Brasil e Paraguai. Presidido por
Cecilia Todesca Bocco, Michel
Arslanian Neto, Enrique Fran-
co e Enrique Delgado Genta,
respectivamente. (Com infor-
mações de assessorias)

Max Pavanello

Um dos jornais
l o c a i s ,  q u e
abriu espaço

para os candidatos se
apresentarem, na re-
portagem da nossa
candidata Paula Filzek
(PDT), estampou a se-
guinte manchete: Uma
Rocha Filzek. Faltando-me cer-
ta criatividade, o título deste ar-
tigo remete àquela manchete.

Em eleições, temos dois ti-
pos de vitórias, uma, a vitória
eleitoral, que é quando se é elei-
to, deixamos registrados nossas
felicitações à Professora Bebel
(PT), Alex Madureira (PL) e He-
linho Zanatta (PSC), que repre-
sentarão a Região Metropolita-
na de Piracicaba na Assembleia
Legislativa. Desde já deixamos as
portas abertas para a constru-
ção de diálogos democráticos.

Também, no tocante à vitó-
ria eleitoral, cumprimentamos
Márcio Nakashima (PDT), que,

reeleito, continuará a
nos representar.

O segundo tipo
de vitória é a vitória
política, que pode ser
alcançar objetivos,
aumentar sua vota-
ção, sair com um bom
desempenho, forma-
ção de novas lideran-
ças, defender ideias e

projetos, dentre outros.
Neste aspecto, nós do PDT de

Piracicaba terminamos a eleição
com a sensação de vitória e dever
cumprido. Vimos surgir uma
nova liderança política, jovem,
mulher, competente, Paula Filzek.

Em 2021, logo após as elei-
ções da OAB, identificando
qualidades próprias de uma
grande liderança política, fiz o
convite para que Paula viesse
nos ajudar no PDT de Piracica-
ba, com planos a longo prazo.

Em 25 de junho p.p., veio
o convite para que Paula se
candidata-se ao cargo de De-
putada Estadual. Aceitou o

PDT de Piracicaba com uma rocha
Paula obtevePaula obtevePaula obtevePaula obtevePaula obteve
uma expressivauma expressivauma expressivauma expressivauma expressiva
vitória política, ovitória política, ovitória política, ovitória política, ovitória política, o
PDT de PiracicabaPDT de PiracicabaPDT de PiracicabaPDT de PiracicabaPDT de Piracicaba
sente-se vitoriososente-se vitoriososente-se vitoriososente-se vitoriososente-se vitorioso

desafio, que parecia enorme,
pois, ao contrário de muitos, não
teve tempo de fazer pré-campa-
nha, não teve tempo de estrutu-
rar e planejar sua campanha.

A candidatura parecia inviá-
vel e começou a se viabilizar muito
próximo da convenção partidária,
realizada em 04/08, ou seja, tive-
mos menos de 2 meses, pois foi aí
que conseguimos começar a pen-
sar e estruturar a campanha.

A campanha embalou nos
últimos 30 dias, e nesse tempo
Paula conseguiu arregimentar
pessoas, formar um grupo que
chegou a cerca de 30 pessoas,
praticamente todas voluntárias,
pois com os recursos que tivemos
não conseguimos remunerá-las.

Nesse contexto, levando-se
em conta o grande número de

candidatos e candidatas com do-
micílio em Piracicaba e com o po-
derio econômico que se apresen-
tavam, sempre que me pergun-
tavam qual seria um bom desem-
penho, minha resposta era de
1.500 a 2.000 votos. Ultrapas-
samos, Paula teve 2.026 votos.

Paula obteve uma expres-
siva vitória política, o PDT de
Piracicaba sente-se vitorioso.

Piracicaba ganhou mais
uma jovem liderança política, que
possui projetos, e está apta para
contribuir com nossa cidade.

Parabéns e obrigado a to-
dos e todas que vieram juntos
e juntas nessa caminhada.

A partir de agora, come-
çamos a pensar nas eleições
de 2024, quando apresenta-
remos nossos projetos para
nossa querida Piracicaba.

Venham conosco, venham
fazer parte do nosso time, do
time PDT de Piracicaba.

———
Max Pavanello, presiden-
te do PDT de Piracicaba

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Eleições 2022
A política era ne-

cessária e construti-
va, a cidade vivia mo-
mentos de grande ex-
pressão no Brasil e no
exterior, através de
seus sindicatos, al-
guns, como o sindica-
to dos servidores mu-
nicipais, sempre foi
ligado diretamente às

grandes centrais sindicais e a
política governamental, partici-
pando ativamente de Organis-
mos Internacionais como OIT/
ONU em Genebra - Suíça.

Hoje encontramos uma ci-
dade apática, renunciando a po-
lítica em razão de tantas agres-
sões às lideranças estaduais e
nacionais, um conflito de vaida-
des personificados por figuras
políticas sem qualquer ideologia
ou alinhamento partidário.

Os partidos Políticos reais
que existem transformam proje-
tos em ideologias e são crimino-
samente atacados, retirando as-
sim as vocações políticas dos
nossos jovens. Um processo re-
verso de construção social e de
cidadania prejudicial ao contexto
de sobrevivência nacional nos
grandes centros de decisões como
o Senado e Câmara Federal.

Vivemos um mundo apar-
tado, submisso a emendas par-
lamentares e à vontade de al-
guns deputados que se aliam ao
governismo e esquecem o soci-
al, fatos históricos ora registra-
dos. Não podemos ser ingratos,
muitas dessas emendas são di-
recionadas aos Hospitais Filan-
trópicos, conquanto por vias
inversas, pois essa obrigação
do Estado brasileiro não pode-

José Osmir
Bertazzoni

Piracicaba há mui-
to tempo não
consegue impor

sua potência nos re-
sultados eleitorais
para deputado fede-
ral, recebo sempre
quest ionamentos :
por que esse fenômeno negati-
vo ocorre em uma metrópole
beirando os 300 mil eleitores?

"En passant", parabenizo os
candidatos eleitos por Piracicaba,
Professora Bebel, Hélio Zanatta e
Alex de Madureira pelo excelente
desempenho eleitoral. Para a pro-
fessora Bebel, por sua garra, uma
reeleição com o prêmio de dobrar
sua votação e atingir um pata-
mar que merece respeitabilidade
pela constante defesa do nosso
povo mais simples e necessitado.

O resultado é muito transpa-
rente, tivemos uma geração políti-
ca de ouro com grandes estadis-
tas eleitos por nossa cidade, tais
como: Pacheco Chaves; João Herr-
mann Neto; Adilson Benedito
Maluf; Antônio Carlos de Mendes
Thame e José Machado. Naquele
período, a política fluía nas veias
dos piracicabanos, existiam gran-
des disputas nos centros e dire-
tórios acadêmicos, grêmios estu-
dantis; na sociedade vertia vonta-
de de servir, os Centros Comuni-
tários reagiam com o orçamento
participativo e as eleições destes
núcleos sociais eram disputados
votos a votos nos bairros. Lembra-
mos também que a organização
era tão forte que havia até uma
Federação das Organizações Po-
pulares denominada FOPOP.
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ria se transvestir de bondade
política e assistencialismo.

Resta-nos nesse momento
sobriedade para reconhecer o
fracasso da política piracicaba-
na, seja do Poder Executivo ou
Legislativo, que não conseguem
sequer um voo de galinha.

Nossa Câmara de Vereadores
lançou seu presidente Gilmar Rot-
ta para Deputado Federal e sua
votação como presidente do Par-
lamento Metropolitano foi pífia.
Tivemos também o Candidato
Paulo Campos, que é vereador do
baixo clero, mas que conseguiu
uma votação expressiva se colo-
cando na suplência de Deputado
Federal. Aos demais, como Edval-
do Brito, é possível avaliar que
cada homem tem seu próprio ta-
manho e, que pese o apoio velado
do atual prefeito Luciano Almei-
da, seu desempenho foi vergonho-
so, desastroso para ser realista.

Na busca de uma vaga para
a Assembleia Legislativa ficamos
à mercê da vergonha de alguns
candidatos cuja votação não ul-
trapassou 600 votos. Esse foi o

caso de Carolina Angelelli, que
na eleição para prefeita munici-
pal teve uma expressiva vota-
ção, em razão de uma articula-
ção forte conjecturada com este
escriba, este se empenhando em
seu favor naquele momento po-
lítico e, em seu voo solo, para
deputada estadual não alçou
um galho de pé de cebola.

Em fase de encerramento da
presente reflexão temos que
muitos dos nossos políticos pre-
cisam rever as histórias vitorio-
sas dos grandes representantes
de outrora em nosso município.

Agora vem a disputa do se-
gundo turno, bastante aperta-
do entre o atual presidente Jair
Bolsonaro e o ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva, don-
de o voto e a decisão se dará
em um novo momento eleitoral
dentro deste pleito de 2022.

A consciência coletiva se sub-
meterá à teoria do bem-estar soci-
al, onde a maioria decidirá sobre
o melhor momento que viveram
neste país. Cada cidadão deverá
fortalecer sua memória para sa-
ber, dentre os dois candidatos,
qual proporcionou ou investiu
numa estabilidade financeira, ge-
ração de empregos e rendas com
inclusão do povo mais pobre na
escala do trabalho decente e da
formação profissional e acadêmi-
ca com apoio do Estado Brasileiro.

Está é a reflexão que tra-
go para contribuir com nossa
sociedade e as pessoas que es-
tão na política: conquanto,
não pensam política como ele-
mento de crescimento social.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Perverso retrocesso
José Renato Nalini

Há meio século,
fez sucesso o
filme "Amargo

Pesadelo" (Deliveran-
ce), de John Booman,
estrelado por John Vo-
ight e Burt Reynolds. O
nome do filme exprime,
à exação, a situação do
Brasil de hoje. Um amargo pesa-
delo que deveria levar o povo às
ruas, tivesse ele merecido a edu-
cação de qualidade que nunca veio.

O maior perigo que ronda a
humanidade não é o confronto
entre hegemonias estatais. Nem o
domínio exercido por grandes
conglomerados empresariais apá-
tridas, cujo deus é o dinheiro. Faz
parte do pesadelo a omissão das
elites, a profissionalização torpe
da política, a servir sempre aos
mesmos, imbuídos da "aura sa-
cra fames". Tudo por dinheiro!

Mais sério e mais grave do
que tudo isso é a destruição do
planeta. Deliberada e conscien-
temente, os dendroclastas con-
tinuam a depredar. A substituir
por desertos a cobertura vege-
tal que a Terra levou milênios
para oferecer ao bicho-homem.

A crescente devastação do
verde tupiniquim é um fato com-
provado pela ciência e pela tecno-
logia e conta com o beneplácito até
das autoridades pagas pelo povo
para defender seus interesses.

Há um orquestrado movi-

mento voltado à de-
sarticulação de toda a
estrutura tutelar edi-
ficada ao longo de dé-
cadas de saudável
conscientização ecoló-
gica. Além do desman-
che de organismos cri-
ados para a defesa do
ambiente, há casos
emblemáticos levados

à Justiça, que deveria ser a fia-
dora da proteção da natureza,
por força de adequada leitura do
artigo 225 da Carta Ecológica.

Um deles é a tentativa - ainda
em curso - de anulação do decreto
de criação do Parque Estadual
"Cristalino 2", que existe há mais
de vinte anos. É um parque de pro-
teção integral, situado na divisa
de Mato Grosso com o Pará, cam-
peão da devastação. É uma área
de transição entre savana e flores-
ta amazônica e a ciência determi-
nou sua criação, com a finalidade
de assegurar "recursos bióticos,
abióticos e paisagísticos das áreas
de floresta primárias, corredeiras,
cachoeiras e sítios arqueológi-
cos", de acordo com o que cons-
ta do decreto criador do Parque.

Em 2011, dez anos depois de
sua criação legal, a Sociedade Co-
mercial e Agropecuária Triângulo
ingressou em juízo pleiteando o
desfazimento do ato, pois o par-
que estaria situado sobre áreas
privadas de seu domínio. Sabe-se
como funciona a regularização
fundiária nessas áreas. Não é o
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rigor técnico já comprovadamen-
te eficiente no sudeste. Os Estados
do norte costumam sobrepor re-
gistros, havendo vários "andares"
de propriedades coincidentes, to-
das registradas, sobre a mesma
área. Tal situação legitima os de-
tratores da ecologia que pretendem
provar que existe mais área verde
intocada no Brasil do que o seu ter-
ritório. É a partir de esquemas como
esse. Ainda recentemente, noticiou-
se a "outorga" de títulos sem qual-
quer formalidade, tudo para incen-
tivar a ocupação insensata da flo-
resta, para produzir grãos que vão
alimentar o gado estrangeiro.

Não passa pela cabeça dos
governantes que a floresta em pé
constitui o maior patrimônio
brasileiros. O Brasil teria tudo
para receber a maior parte dos
trilhões de dólares disponíveis
para o urgente projeto de descar-
bonização do planeta. É uma
questão de salvação da vida so-
bre a Terra. Não é modismo, nem
mania dos ecofundamentalistas,
como dizem os dendroclastas.

O pior é que a Justiça, em lu-
gar de proteger o ambiente, julga
as lides ecológicas à luz da cultura
das demandas interindividuais.
Não se lembra - ou não quer se
lembrar - de que as vítimas do cri-
me ecológico são as futuras gera-
ções. Por isso é que a Segunda Câ-

mara de Direito Público e Coletivo
do TJMT anulou a criação do Par-
que. O argumento foi a falta de
consulta pública. Dois desembar-
gadores se opuseram: merecem o
aplauso do Brasil: Luiz Carlos da
Costa e Maria Erotides Kneip. A
sorte - ou teria sido a Providên-
cia divina? - foi que não se inti-
mou o MP. Em regra, a Institui-
ção continua a ser a única defen-
sora da natureza tupiniquim.

Há outras ameaças em cur-
so. O Parque Estadual Serra de
Santa Bárbara, criado em 1997,
também é alvo de ação de anula-
ção pela mesma causa. Isso o que
corre na Justiça. Mas na práti-
ca, a terra sem lei em que se con-
verteu o Brasil permite que a tur-
ba estimulada pelo desgoverno
atue com violência, na grilagem,
na expulsão da população nati-
va, na invasão de demarcações
indígenas, tudo com o beneplá-
cito dos amigos do "progresso".

É o amargo pesadelo bra-
sileiro, a evidenciar perverso
retrocesso na tutela de nossa
maior riqueza. Não há refil
para a floresta devastada.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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Semac oferece curso de técnicas
para elaboração de projetos
Gratuito, o curso é destinado a artistas e fazedores de cultura do
município; inscrições estão abertas até quarta-feira, 12 de outubro

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac), oferece
a segunda edição do curso de ela-
boração de projetos culturais, to-
talmente gratuito, em parceria com
a Empório Produções. O curso é
destinado a artistas e fazedores de
cultura do município. As inscri-
ções estão abertas até 12/10/22,
com início do curso em 17/10/22 e
número limitado de 30 vagas.

O objetivo do curso é disponi-
bilizar os conhecimentos e as prá-
ticas necessárias para que os ar-
tistas e fazedores de cultura, resi-
dentes há mais de 2 anos em Pira-
cicaba, que possam escrever proje-
tos de qualidade para os diferen-
tes mecanismos de incentivo à cul-
tura, como elaboração de projetos
para editais municipais, estaduais,
Lei Aldir Blanc, ProAC Editais,
ProAC ICMS, Lei de Incentivo à
Cultura (Lei Rouanet) entre outros.

As vagas estão disponibiliza-

das da seguinte forma: Artes
Plásticas (4 vagas), Audiovisual
(4 vagas), Dança (4 vagas), Lite-
ratura (4 vagas), Música (5 va-
gas), Teatro (4 vagas) e Tradições
e Culturas Populares (5 vagas).

Serão duas aulas semanais
das 19h às 22h, de outubro a de-
zembro, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes
e os documentos necessários são
cópia CPF e RG, comprovante de
endereço atual, comprovante de
endereço de dois anos atrás, cur-
rículo, release ou clipping.

O curso será ministrado por
Márcio Sartório, que é produtor
cultural, músico e ambientalis-
ta, atuante nas áreas de produ-
ção cultural, produção musical,
audiovisual, educação ambien-
tal, resgate, conservação, preser-
vação e recuperação do ambien-
te natural e do patrimônio cul-
tural e está há 12 anos à frente
da Empório Produções Culturais.

SERVIÇO
Curso de Elaboração de Projetos Culturais. Gratuito. Ins-
crições abertas até 12/10, às 23h59n, com início em 17/10
e número limitado de 30 vagas. Os selecionados serão di-
vulgados em 14/10. Mais informações e inscrições por meio
do link: http://semac.piracicaba.sp.gov.br/6506-2/

O curso será ministrado por Márcio Sartório,
produtor cultural, músico e ambientalista

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aconteceu o que prevíamos.
Os institutos e empresas de
 pesquisas foram os grandes

perdedores na abertura das ur-
nas de 2 de outubro. Embora o
resultado de presidente tenha
chegado perto do que pregavam
os levantamentos questionados,
Lula não ganhou no primeiro tur-
no, Fernando Haddad não ven-
ceu o governo de São Paulo e
Márcio França não se elegeu se-
nador porque teve menos votos
que o astronauta Marcos Pontes.
Esse quadro, de São |Paulo, repe-
tiu-se em muitos pontos do país.
O mais significativo é que a dife-
rença entre o anunciado nas pes-
quisas e a realidade apurada su-
pera os 10%, nível que descredi-
biliza qualquer trabalho dessa na-
tureza. Tudo o que passa dos 2%
acima ou abaixo, oficialmente fi-
xados como margem de erro, é
atestado de inconformidade, in-
competência, ou coisa pior.

Com seus números inflados,
as pesquisas induzem a erro veí-
culos de comunicação, comenta-
ristas, artistas e até os próprios
participantes das eleições que ne-
les confiaram e com eles caíram
na esparrela. O eleitor é a maior
vítima, quando opta por votar
nos apontados como possíveis
ganhadores. Esse quadro, que
vem se tornando recorrente a
cada eleição, aponta a necessida-
de de normatização dos levanta-

mentos e pesquisas. Não só os de
finalidade eleitoral, mas também
os destinados à aferição do nível
de audiência de veículos de co-
municação e os de aceitação de
produtos. Quem erra tão frago-
rosamente no levantamento de
intenções de votos, dificilmente
terá lastro para afirmar com se-
gurança que tal rádio, TV ou jor-
nal têm realmente a audiência por
eles divulgadas e a devida confi-
ança em sua penetração junto ao
grande público. E menos ainda
para dar sinal verde aos anunci-
antes à segurança à indústria, co-
mércio e prestadores de serviços
no lançamento de novos produ-
tos. Falta método seguro e, la-
mentavelmente, credibilidade.

Pesquisa é coisa mais séria
do que se pode imaginar. Quan-
do seus números não refletem a
realidade, em vez de ser um "re-
trato" do momento, como se afir-
ma, pode ser propaganda disfar-
çada e enganosa de um dos la-
dos da disputa, supostamente
aquele que interessa ao pesqui-
sador ou lhe auferiu lucros. Mais
comprometedor ainda é quando
se refere a audiência de veículos
de comunicação que, bem avali-
ados, têm elevado custo, mas não
valem o que cobram quando o
número da pesquisa não é fide-
digno. Já, as pesquisas para lan-
çamento de produtos são ainda
mais sensíveis pois, se não refleti-
rem a realidade, poderão induzir
o empreendedor a ter prejuízos
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Pesquisa requer norma, lisura e transparência

financeiros lançando sua merca-
doria - carro, eletrodoméstico,
apartamento - sem que este tenha
a esperada aceitação do público-
alvo supostamente pesquisado.

Não sou contra as pesquisas.
Mas é fundamental que - inde-
pendente da finalidade - tenham
transparência metodológica e
suas planilhas sejam utilizadas
exclusivamente para a finalida-
de descrita na contratação. Todo
empreendedor, seja ele do meio
político ou empresarial, fica mais
seguro para realizar suas ações
se souber o que vai encontrar
junto ao grande público. Mas,
para isso, é preciso que os núme-
ros apurados sejam confiáveis.
Infelizmente, nas pesquisas do
mundo dos negócios é difícil com-
provar se os resultados foram (ou
não) corretos. Mas nas eleitorais
- onde há o resultado das urnas -
tem ficado cada ano mais claro
que a maioria dos realizadores
não tem suas conclusões asseme-
lhadas ao que, afinal, é apurado
no voto. Daí vem a fragilidade

que exige ações garantidoras de
um mínimo de regularidade.

No ambiente, cada dia mais
controverso, os senadores e depu-
tados federais deveriam, sem de-
mora, propor medidas que colo-
quem as pesquisas dentro de pa-
râmetros que as tornem confiáveis
e transparentes. Seus realizadores
não têm o direito de, por qualquer
razão, divulgar resultados que in-
duzam a população a erro ou a
comportamentos que não são do
seu interesse. Inverdades não po-
dem ser combustível para deter-
minar o voto e nem as atitudes da
população. A partir dos discutíveis
resultados tão das pesquisas elei-
torais, as empresas de publicidade
certamente tomarão muito cuida-
do para investir suas verbas em
veículos de comunicação e empre-
endimentos que apresentem como
provas de sua penetração os certi-
ficados das empresas de pesqui-
sas e institutos blefadores. Não há
a segurança de que quem errou
tanto nas eleições estará acertan-
do quando pesquisar o mundo
dos negócios. E as empresas pu-
blicitárias são rigorosas quando
investem o dinheiro de seus cli-
entes. Questão de sobrevivência...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da ASPOMIL (Associa-
ção de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.
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Praça na avenida Pompéia será denominada “Oswaldo Aranha”
A Praça rotatória localizada

na Avenida Pompeia, próxima ao
acesso da Rodovia do Açúcar SP-
308 - Comendador Mário Dedini,
no bairro Chapadão será denomi-
nada de “Praça Rotatória Embai-
xador Osvaldo Aranha”. O proje-
to de lei 98/2022, de autoria do
vereador Paulo Henrique, foi apro-
vado em segunda discussão du-
rante a 46ª reunião ordinária de
2022, nesta quinta-feira (29).

De acordo com Paulo Hen-
rique, a propositura tem por ob-

jetivo homenagear a memória do
diplomata Oswaldo Aranha e as-
sim também homenagear a Di-
plomacia Brasileira, por sua
“ímpar e célebre participação
na defesa dos interesses brasi-
leiros no cenário internacional”.

HOMENAGEADO - O tex-
to do projeto de lei destaca que
Oswaldo Aranha inaugurou a
tradição, mantida até hoje, de ser
um brasileiro o primeiro orador
da reunião anual da ONU. Ara-
nha também foi o presidente da

Segunda Assembleia Geral, que
votou o plano de partilha da Pa-
lestina, que resultou na criação
futura do Estado de Israel.

Ministro de Relações Exterio-
res entre 1938 e 1944, exerceu um
papel fundamental para que o Bra-
sil rompesse naquela ocasião com
a Alemanha nazista e se juntasse
às Forças Aliadas, que combatiam
o projeto de hegemonia mundial
capitaneado por Adolf Hitler à fren-
te do Estado alemão. Oswaldo Ara-
nha foi ainda chefe da embaixada

brasileira em Washington, nos
Estados Unidos, entre 1933 e 1937,
período em que conseguiu vanta-
gens políticas e econômicas que es-
timularam a indústria nacional,
além de ministro da Justiça e da
Fazenda do Governo Vargas.

Recentemente seu nome foi
inscrito no Livro dos Heróis e
Heroínas da Pátria, que fica
guardado no Panteão da Pátria
e da Liberdade Tancredo Neves,
na praça dos Três Poderes, em
Brasília (Lei nº 13.991/20).
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Projetos de lei denominam vias em loteamento no Vale do Sol
Os projetos de lei 26/2022 e

27/2022, que dão nome a duas
vias públicas localizadas no lotea-
mento ComViva – Fase 2, no bair-
ro Vale do Sul, foram aprovados
em segunda discussão na 46ª reu-
nião ordinária, realizada no últi-
mo dia 29. O PL 26/2022 define que
a Rua Treze do loteamento recebe-
rá o nome de Amanda Jéssica Je-
nifer Rodrigues; já segundo o PL
27/2022, a Rua Dezessete passará

a ter o nome de Reynaldo Bená.
Segundo o texto da primeira

propositura, Amanda Jéssica Jeni-
fer Rodrigues foi uma educadora
social nascida em Piracicaba no ano
de 1991. A homenageada estudou
no Sesi e concluiu o Ensino Médio
na Escola Estadual Professor João
Chiarini; depois, ela se formou em
pedagogia pela Unimep. A educa-
dora atuou na Casa do Bom Meni-
no e foi também catequista, além

de ajudar nos eventos da igreja que
frequentava. Apaixonada por can-
tar e por praticar esportes, os fami-
liares e colegas a definem como
“uma pessoa amorosa, carinhosa,
sempre preocupada em ver todos
bem e ajudar a quem pudesse”.
Amanda faleceu em abril de 2021.

Já de acordo com a segunda
propositura aprovada na noite
desta quinta-feira, Reynaldo Bená
nasceu também em Piracicaba, em

1931. Trabalhou como pedreiro
durante muitos anos, além de ter
sido voluntário na Paróquia Ima-
culado Coração de Maria. Segun-
do o texto, ele era “sempre muito
prestativo”, oferecendo caronas
para hospitais e postos de saúde
do município aos moradores do
antigo bairro Coreia. O homena-
geado faleceu em 2007, deixando
um “grande exemplo de um cida-
dão honesto, de origem humilde”.

TRINDADE
O sempre candidato a prefei-

to e deputado Wilson Trindade
(Pros) está bravo com o pessoal
da direção da sua legenda. É que
fez gastos, ouviu promessas de re-
cursos, e de nada valeu. Faltou
sucesso nas urnas e faltaram al-
guns bons reais para cobrir as
contas. Faz parte, Trindade.

INTRIGAS - I
Não faltam intrigas políti-

co-partidárias, e nunca falta-
ram. Os críticos e adversários do
ex-prefeito Barjas Negri (PSDB)
não param de fazer compara-
ções dos votos dos candidatos
apoiados por ele. É o caso espe-
cífico da ex-secretária da Semac,
Rosângela Camolesi (PSDB).

INTRIGAS - II
Anotam os adversários de

Barjas Negri: que Eduardo Bolso-
naro, Carla Zambeli, Ricardo Sal-
les, todos alinhados à direita, tive-
ram mais que o dobro da candi-
data do ex-prefeito, a Rô Camolesi
com seus minguados 3.704.

INTRIGAS - III
A "surra" em Barjas Negri

(PSDB), segundo seus críticos,
não veio só da direita, veio da
esquerda também. Só o depu-
tado federal Boulos (Psol) ob-
teve 6.035 votos em Piracica-
ba, além de votações expressi-
vas de Marina Silva e Tabata
Amaral. Isto é, mais do que a
votação da ex-secretária Rô.

KAWAI
Também em cima de Barjas

Negri (PSDB) vem a crítica de
que, para a Alesp, não foi dife-
rente. O candidato do ex-prefei-
to, o vereador Pedro Kawai, ob-
teve minguados 5.878 votos.
Perdeu por nomes desconheci-
dos como o de Carlos César, do
PL, que obteve 7.625 votos. Mas
Kawai foi candidato de Barjas?
Fica a pergunta. Do PSDB, sim.

AVANTE - I
O deputado estadual Cam-

pos Machado anunciou sua de-
cisão de renunciar à presidên-
cia da Comissão Executiva do
Avante-SP, inconformado com
o que classificou como "falta de
apoio, compreensão e compro-
metimento da direção nacional
do Avante com os candidatos
paulistas, o que não permitiu ao
partido eleger nenhum represen-
tante, tanto à Câmara Federal
como à Assembleia Legislativa".

AVANTE - II
Campos fez questão de la-

mentar ainda que os dirigentes
nacionais do partido tenham
"manipulado o fundo partidário
de forma prejudicial aos candi-
datos de São Paulo", anulando
todo o trabalho que ele vinha co-
mandando, desde que assumiu
o Avante-SP, há quase dois anos.
Em Piracicaba, Edvaldo Brito é
presidente e líder do Avante.

ANIMADO
O grupo de apoio à Professo-

ra Bebel (PT), domingo à noite,
no Escritório Político da Rua Go-
vernador Pedro de Toledo, esta-
va animado com os mais de 155
mil votos para sua reeleição. Seu
trabalho foi em Piracicaba e em
todo o Estado e é a segunda par-
lamentar mais votada na Alesp,
ficando atrás do deputado esta-
dual eleito Eduardo Suplicy. Ago-
ra, a animação vai para a campa-
nha de Lula presidente e Haddad
governador dia 30 de outubro.

ALEX
A vitória do deputado estadu-

al Alex de Madureira (PL) tem
grande significado no seu traba-
lho, pois agiu de forma bem pro-
fissional, deixando amadorismo
longe. Soube compor com parte
dos pastores evangélicos, além de
somar com vários candidatos a
deputado federal. E o significado
está em ser eleito sem ser candi-
dato específico da Igreja Evangé-
lica Assembleia de Deus-Ministé-
rio Madureira, liderada na Re-
gião pelo pastor Dilmo dos San-
tos, e ex-deputado estadual, pre-
sidente do Diretório local do PSD.

MORAIS
O deputado estadual Roberto

Morais (Cidadania) fica na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo até dia 15 de março,
quando tomam posse os eleitos no
dia 02 de outubro. Depois de seis
mandatos, Morais não foi reelei-
to, mas deixa uma folha de servi-
ços ao povo paulista que merece
aplausos. Faz parte o ganhar e o
perder. Nossas congratulações
sempre ao nobre parlamentar
que foi vereador em Piracicaba
durante seis anos, completando
mais de 30 anos à vida pública.

DENIS
O ex-prefeito de Santa Bárba-

ra D'Oeste Denis Andia (MDB) fi-
cou na primeira suplência por pou-
cos votos. Depois de oito anos como
prefeito da vizinha cidade, tendo
eleito o seu sucessor, Denis Andia
- que é publicitário e sempre esteve
ligado às campanhas do ex-pre-
feito Antonio Carlos Defavari, de
Rio das Pedras -  quase consegue
se eleger somente com os votos
dos seus eleitores daquela cida-
de. Realmente demonstrou ter
prestígio e força política locais.

APOIO
Enquanto o Partido Progres-

sista (PP) já deu apoio ao candi-
dato ao Governo do Estado de
São Paulo do Republicanos, Tar-
cisio de Freitas, o MDB, o PSDB
e o Cidadania garantem que ten-
tam posição única para apoio ao
candidato do PT à Presidência,
Lula da Silva. Já o Novo, em Mi-
nas Gerais, tem um caminho
mais definido em favor da reelei-
ção do presidente Jair Bolsonaro.

UNIMEP
Ontem (3), a Universidade

Metodista de Piracicaba (Uni-
mep) comemorou os 58 anos dos
seus primeiros cursos superio-
res. Ela formou e continua for-
mando alunos com competência
e dedicação os tornando capaci-
tados para o futuro. Parabéns,
Unimep, e grato pela lembrança,
vereador Pedro Kawai (PSDB).
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O eleitorado de Piracicaba
confirmou seu perfil bolsonarista
nas eleições realizadas no último
domingo, 2. Em busca de sua ree-
leição, o presidente Jair Bolsona-
ro (PL) conquistou 61,11% dos vo-
tos na cidade, chegando a 138.959.
Bem atrás, em segundo lugar, o
ex-presidente Luis Inácio Lula da
Silva (PT) obteve 66.884 votos
(29,41%). Em terceiro lugar, Simo-
ne Tebet alcançou 11.567 votos
(5,09%); Ciro Gomes (PDT), em
quarto, com 6.750 (2,97%); Felipe
D’Ávila (Novo), com 1.783
(0,78%); Soraya Thronicke, com
894 (0,39%); Sofia Manzano
(PCB), com 164 (0,07%); Léo Péri-
cles (UP), com 158 (0,07%); Padre
Kelmon (PTB), com 124 (0,05%);
Vera (PSTU), 55 (0,02%) e Consti-
tuinte Eymael, com 46 (0,02%).

O perfil bolsonarista também
se expressou na votação de Tarcí-
sio Freitas (Republicanos), que

O tão esperado outubro
chegou. É claro que este ano as
atenções ficaram, em grande
parte, centrada com a expecta-
tiva do primeiro turno das elei-
ções no Brasil. Mas o mês é co-
nhecido, e reconhecido!, pela
campanha Outubro Rosa, reali-
zada anualmente com o objeti-
vo de compartilhar informações
e promover a conscientização
sobre o câncer de mama, assim
como proporcionar maior aces-
so aos serviços de diagnóstico e
de tratamento e contribuir para
a redução da mortalidade.

É evidente que nós, da Ca-
phiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais), tam-
bém defendemos que as mulhe-
res façam o exame toque para
prevenir à doença. Mas eu gos-
taria de aproveitar o momento
que a prevenção ao câncer está
em evidência para destacar
uma característica muito co-
mum nos pacientes com HIV/
Aids: o risco aumentando de
câncer, conforme demonstram
diversos estudos pelo mundo.

De acordo com o estudo
Risco de Câncer em Pacientes
que Vivem com HIV/Aids: Re-
visão Sistemática, publicado na
Revista Brasileira de Cancero-
logia, em 2020, aponta que o
câncer acometerá cerca de 50%
dos indivíduos com infecção
pelo vírus da imunodeficiência
adquirida (HIV), sendo uma
parte considerável da carga da
doença e da mortalidade da pa-
tologia atribuível ao vírus.

Os cânceres do tipo defini-
dores da infecção marcam o iní-
cio da imunossupressão clinica-
mente relevante e surgem por
meio da perda do controle imu-
nológico de infecções virais on-
cogênicas, muito comuns princi-
palmente antes da introdução da
terapia antirretroviral. Entre eles,
os mais comuns são o sarcoma
de Kaposi, linfoma não Hodgkin
e câncer do colo do útero.

A introdução da Highly Ac-
tive Antiretroviral Therapy
(HAART), conhecida também
como terapia antirretroviral
combinada, trouxe um controle
da carga viral a níveis muito
baixos e recuperação das taxas
de células CD4+ e CD8+, modi-
ficando o panorama epidemio-
lógico da população portadora
de HIV e promovendo um au-
mento da expectativa de vida.

O aumento da longevidade
foi um ganho para pessoas que
vivem com o HIV, porém, com o
decorrer dos anos, observou-se
que esse aumento na expectativa
de vida promoveu também um
aumento na exposição cumula-
tiva à inflamação sistêmica e acú-
mulo de mutações somáticas,
bem como alterações epigenéti-
cas relacionadas à carcinogêne-
se, elevando a incidência de neo-
plasias não relacionadas à sín-
drome da imunodeficiência ad-
quirida (aids), como os cânceres
anal, de fígado e pulmão. Alguns

Outubro Rosa
e o risco do
câncer em

pacientes com
HIV/Aids

fatores podem estar envolvidos
a um maior risco de câncer na
população infectada pelo HIV,
tais como: a) aumento de novos
casos da doença; b) taxas mais
altas de tabagismo na população;
c) aumento da imunossenescên-
cia; d) replicação viral residual
abaixo de níveis detectáveis; e)
infecção por vírus oncogênicos:
papilomavírus humano (HPV),
Epstein-Barr, hepatite B (HBV)
e hepatite C (HCV), que podem
se multiplicar em virtude do
quadro de imunodepressão.

CUIDADOS ESPECIAIS
- Para o paciente oncológico por-
tador do HIV, é fundamental o
acompanhamento conjunto do
médico oncologista e do infecto-
logista, pois a terapia antirretro-
viral deve ser mantida durante
o tratamento contra o câncer.

A infecção por HIV pode
levar ao aumento de gânglios
linfáticos e infecções, simulan-
do uma disseminação do cân-
cer. Por isso, exames de ima-
gem como tomografia, resso-
nância magnética e PET-CT
podem resultar em falsos posi-
tivos, sendo muitas vezes ne-
cessário fazer biópsia das lesões
suspeitas para confirmação.

O acompanhamento con-
junto do oncologista e do infec-
tologista também é importante
para o cuidado com as medica-
ções: alguns medicamentos on-
cológicos podem interagir com
a terapia antirretroviral e, caso
a interação seja significativa, o
tratamento do câncer ou do
HIV precisam ser ajustados.

TRATAMENTO - Os pa-
cientes portadores do vírus HIV
que fazem o tratamento contra
o câncer ao mesmo tempo po-
dem fazer a quimioterapia. O
oncologista responsável pelo
caso fará a recomendação do
número e frequência das se-
ções. Nesse momento é impor-
tante o acompanhamento do
médico infectologista e a atua-
ção em conjunto entre os dois
especialistas. As reduções na
carga viral e a restituição da
função imunológica podem re-
sultar em uma melhor capaci-
dade de tolerar a quimioterapia
e menos infecções oportunistas.
A mesma recomendação se apli-
ca às seções de radioterapia.

É importante, sempre, fa-
zer a prevenção e seguir o tra-
tamento de acordo com as ori-
entações médicas especializa-
das. O nosso desafio é sempre
oferecer informações para que
o nosso público-alvo, assim
como toda a sociedade, possa
ter dados confiáveis e sempre
ficar atentos aos seus sinto-
mas, podendo prevenir doen-
ças e prolongar a vida. (Com
informações do site A.C.
Camargo Cancer Center)

———
Paulo Soares, presi-
dente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/
Aids e Heptatites Virais)
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Piracicaba confirma perfil
bolsonarista de eleitorado
Cidade vota amplamente pela reeleição do presidente Jair Bolsonaro (PL); Professora
Bebel (PT) e Alex de Madureira (PL) se reelegem; Helinho Zanatta (PSC) é a novidade

chegou a 119.942 votos em Piraci-
caba, obtendo 58,49%. Já Fernan-
do Haddad, do PT, conquistou
53.006 (25,85%), realizando uma
conquista inédita: pela primeira
vez um candidato ao cargo pelo
Partidos dos Trabalhadores ficou
à frente do postulante do PSDB.
Rodrigo Garcia chegou a 24.995
votos, obtendo 12,19% do eleito-
rado. Já Vinicius Poit (Novo) teve
3.743 (1,82%); Elvis Cezar (PDT),
com 1.535 (0,75%); Gabriel Co-
lombo (PCB), com 845 (0,41%);
Carol Vigliar (UP), com 727
(0,35%); Altino (PSTU), com 101
(0,05%); Antonio Jorge (DC),
com 89 (0,04%) e Edson Dorta
(PCO), com 87 votos (0,04%).

A mesma característica do
eleitorado também ficou expressa
na eleição para o Senado Federal.
Do mesmo partido que o presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), o astronau-
ta Marcos Pontes (PL) obteve

125.477 votos (64,86%). Márcio
França (PSB), aliado de Lula (PT),
conquistou 46.796 votos (24,19%);
Edson Aparecido (MDB), com
7.824 (4,04%); Janaina Paschoal
(PRTB), com 4.789 (2,48%); Ricar-
do Mellão (Novo), com 3.116
(1,61%); Vivian Mendes (UP), com
2.349 (1,21%);Aldo Rebelo (PDT),
com 2.067 (1,07); Professor Tito
Bellini (PCB), com 614 (0,32%); Dr.
Azkoul (DC), com 175 (0,09%);
Antonio Carlos (PCO), com 153
(0,08%); Mancha Coletivo Socia-
lista (PSTU), com 92 (0,05%).

O mesmo cenário se mante-
ve na eleição para deputado fe-
deral. Dentre os cinco mais vo-
tados na cidade, estão Eduardo
Bolsonaro (PL), com 10.195 vo-
tos (4,88%); Carla Zambelli (PL),
com 9.080 votos (4,34%) e o ex-
ministro do Meio Ambiente, Ri-
cardo Salles (PL), com 9.024
(4,32%). Também estão no grupo

dos cinco mais votados os verea-
dores Paulo Campos (Podemos),
que obteve 21.424 votos (10,24%)
e Gilmar Rotta (PP), presidente
da Câmara, com 9.835 (4,70%).

Na eleição para deputado es-
tadual, o mais votado na cidade é
o agora parlamentar reeleito, Alex
de Madureira (PL), que obteve
26.667 votos (13,05%). Dentre os
cinco mais votados, ele e Carlos
Cezar (PL), com 7.625 votos (3,73%)
são os que mais tem perfil bolsona-
rista. Já Helinho Zanatta (PSC),
com 25.178 votos (12,32%) – que é
o novo representante da região na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo – e Roberto Morais
(Cidadania) – que não foi reeleito,
com 16.097 (7,88%) são ligados às
legendas da chamada ‘centro-direi-
ta’. Quem destoa neste grupo é a
deputada estadual, agora reeleita,
Professora Bebel (PT), que con-
quistou 12.984 votos (6,35%).

Uma experiência interativa e
única que faz o visitante viajar pelo
ciclo da água por meio de instala-
ções artísticas e óculos de realida-
de virtual. Essa é a proposta da
exposição itinerante “Olho D’Água
– Artes Líquidas e Águas Visuais”,
que chega à Praça José Bonifácio,
em Piracicaba, nesta semana. Na
quinta (6) e na sexta (7), o aten-
dimento será restrito a escolas,
mediante agendamento. No sá-
bado (8) e no domingo (9), fica-
rá aberta ao público em geral das
14h às 18h. Haverá exibição de
curtas metragens ambientais, na
“Mostra Cine ao Ar Livre”, que
acontece às 19h no sábado e às
18h no domingo. A entrada é
gratuita. O Projeto Olho D’Água
é patrocinado pela Mirante.

Com o tema “Ciclo da água e
sua importância para a vida hu-

mana e de todos os seres vivos”,
o projeto tem como objetivo des-
pertar o olhar de cada partici-
pante para a sustentabilidade e
preservação dos recursos hídri-
cos de forma lúdica e transfor-
madora. A exposição acontece
em um Tech-Truck, um cami-
nhão com uma multiplataforma
digital que leva diversas ferra-
mentas artísticas e tecnológicas
para conectar o público por meio
da visão, do som e do movimen-
to, de forma a proporcionar uma
experiência totalmente interativa.

Piracicaba é o primeiro mu-
nicípio paulista a receber o pro-
jeto, que já passou pelos esta-
dos do Mato Grosso, Rondônia
e Rio de Janeiro. A iniciativa
chega, ainda, à Holambra entre
os dias 13 e 16 de outubro e a
Matão entre 20 e 23 de outubro.

“A expectativa é manter o
sucesso que tivemos nas outras
regiões e atender um público di-
verso, com uma abordagem aces-
sível e atrativa para dialogar
com crianças e adultos sobre a
temática do meio ambiente e da
preservação dos recursos hídri-
cos”, afirma Guilherme Mello,
um dos produtores do projeto.

A exposição é viabilizada pela
Lei Federal de Incentivo à Cultu-
ra, do Ministério do Turismo, pro-
duzida pela 3 Apitos Cultura e tem
patrocínio da Mirante, empresa
responsável pelo esgotamento sa-
nitário de Piracicaba, e apoio local
do Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto de Piracicaba).

MOSTRA DE CINEMA -
No final de semana, haverá a exi-
bição dos filmes da “Mostra Cine
ao Ar Livre”, que acontece às 19h

no sábado e às 18h no domingo. A
curadoria é da ONG Ecofalante,
iniciativa que atua nas áreas de
cultura, educação e sustentabili-
dade. Após as sessões, haverá
ainda uma roda de conversa. To-
das as atividades são gratuitas.

“A novidade desta tempo-
rada é essa curadoria feita pela
ONG Ecofalante para a Mostra
de Cinema ao ar livre. Cada ses-
são contará com exibições de
filmes que irão levar aos espec-
tadores questões sobre preser-
vação ambiental e sustentabili-
dade, de uma maneira lúdica e
atrativa para todas as idades”,
diz Leonardo Magnin, coorde-
nador de produção do projeto.

SERVIÇO
Mais informações: https://
www.olhodagua.art.br/
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Cidade recebe exposição interativa
que desvenda o “ciclo da água”
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Moção de aplausos reconhece
ação de mutirão oftalmológico

Assessoria Parlamentar

Homenagem foi entregue nesta segunda-feira (3), para a
equipe médica que atuou no evento de maneira voluntária

O vereador Ary Pedroso Jr.
(SD) entregou, nesta segunda-
feira (3), a moção de aplausos
49/2022 aos idealizadores do
“Mutirão Oftalmológico”, pelo
atendimento gratuito a crianças
e adolescentes carentes na re-
gião do bairro Mário Dedini.

De acordo com o texto da
homenagem, a iniciativa da ação
social é fruto de uma parceria
entre Projeto Olhar Sempre, Hos-
pital de Olhos de Piracicaba, Exér-
cito de Formiguinhas, Diocese de
Piracicaba e Ótica do Flavinho.

Como público alvo, o evento
deu atendimento a crianças e jo-
vens com faixa etária de seis a 15
anos, em idade escolar. Além de-
les, moradores dos bairros Mário
Dedini, Bosques do Lenheiro, Jar-

dim Gilda e Industrial, e comu-
nidades Frederico e União tam-
bém receberam atendimento.

A moção destaca que “os
atendimentos foram realizados
por médicos especialistas do
Hospital dos Olhos de Piracica-
ba, totalmente gratuitos, com o
único objetivo de atender a po-
pulação mais carente, sobretu-
do as crianças, sem nenhum
vínculo com venda de produtos
ou com questões políticas”.

Receberam a moção de aplau-
sos os médicos Carolina Weiss
Aloisi e Rafael Guena de Camar-
go, do Hospital dos Olhos de Pira-
cicaba. Da Secretaria de Saúde,
participaram da entrega o secre-
tário Filemon Silvano e o subse-
cretário Augusto Muzzili Jr.

Começou o mês de Outubro,
mês conhecido pela conscientiza-
ção e prevenção do câncer de
mama. As equipes de Saúde pre-
param uma série de atividades
envolvendo as mulheres do mu-
nicípio. Nesta manhã, a abertu-
ra da programação ocorreu com
aula de zumba e café da manhã
na unidade de Saúde Maria Ne-
ves Alexandrino. Ocorreu ain-
da o atendimento de podologia
em parceria com o SENAC.

A prefeita Nelita Michel par-
ticipou do início das ações e des-
tacou a importância da consci-
entização. Também aproveitou a
oportunidade para agradecer a
todos os servidores envolvidos
nas atividades que visam a saú-
de e o cuidado da mulher.

PROGRAMAÇÃO: 18/10
- “Mutirão Papanicolau”. U.S.F.
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Prefeitura dá início às
ações do Outubro Rosa

Mês é marcado pela campanha de prevenção do câncer de mama

Divulgação

Dr. Ângelo Arlindo Lobo (cen-
tro odontológico), coleta de exa-
me preventivo, à partir das 8hs
às 20hs. Atendimento especial
de podologia (equipe Senac); 21/
10 - Aula de zumba, prof.º Wi-
llian, às 7:30hs, U.S.F Angelina
PlatinettiMassari; e palestra
com temas do Outubro Rosa;
27/10 - Evento de encerramen-
to: aula de zumba, prof.º Cami-
la Cardoso, às 7:30hs, U.S.F Dr.
Ângelo Arlindo Lobo; Palestras de
conscientização sobre o tema
“Outubro Rosa” voltada para mu-
lheres nas empresas (Starplast,
Engebag, Conjer, Bag Cleaner).

 Demais atividades educa-
tivas, orientação, atendimentos
e solicitação de exames volta-
dos às mulheres ocorrerão du-
rante todo o mês de Outubro
nas 3 unidades de saúde.
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Bebel reeleita com mais de 155
mil votos, a maior votação de
deputado estadual  na cidade
Ela foi eleita pela primeira vez em 2018, com 87.169 votos; mandato
popular voltado às causas sociais e educação pública de qualidade

A Professora Bebel (PT) foi
reeleita para a Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp) com 155.857 votos, a mai-
or votação de Piracicaba de um
deputad estadual com domicílio
eleitoral na cidade. A deputada
Bebel, nascida no bairro de Arte-
mis, é presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), o maior sindicato de tra-
balhadores da educação da Amé-
rica Latina, foi eleita pela primei-
ra vez no ano de 2018, com 87.169
votos, e com um mandato popu-
lar voltado às causas sociais e
educação pública de qualidade,
ganhou  projeção estadual, prati-
camente dobrando a votação.

Bebel, que votou logo após o
almoço, no Colégio Piracicabano,
onde se encontrou com eleitores,
acompanhou o início da apuração
com seus familiares e, mais tarde,

foi ao seu comitê político, em Pira-
cicaba, na rua Governador Pedro
de Toledo, 1765, onde foi recebida
com muita festa e alegria por mili-
tantes e apoiadores. “A felicidade
pela vitória expressiva que tivemos
nestas eleições faço questão de
compartilhar com cada um e cada
uma que ao longo da minha his-
tória tem confiado no meu com-
promisso com uma sociedade mais
justa e com mais oportunidades
para todos”, diz a parlamentar,
não escondendo a satisfação com
a votação e agradecendo a cada
militante e apoiador que ajudou a
construir essa expressiva votação.

A Professora Bebel falou do
seu compromisso com o Estado de
São Paulo e toda região Metropo-
litana de Piracicaba, assim como
com a educação pública de quali-
dade, assim como da luta por mo-
radia, da mulher, do idoso, da ju-
ventude, dos servidores públicos,

das mulheres, população LGB-
TQIA+, negros e negras, indígenas,
dos trabalhadores sem-terra,  por
todos os grupos sociais oprimidos
da nossa sociedade, e por políticas
públicas para acolher os que mais
precisam e garantir a geração de
emprego e renda, ajudando a
combater a fome e gerando desen-
volvimento com mais qualidade de
vida para todos, linha dorsal do
Partido dos Trabalhadores.
“Agradeço a confiança deposita-
da em nossa candidatura e reno-
vo nossos compromissos com as
lutas em defesa da vida, da demo-
cracia, da educação, dos serviços
e é nesse propósito que conclamo a
todos que querem Fernando Had-
dad governador do Estado de São
Paulo e Lula presidente a  iniciar
imediatamente a busca de votos.
Rumo à vitória! Fundamental que
nossa militância siga mobilizada,
indo para as ruas, debatendo e

convencendo as pessoas de que é
possível voltarmos a sorrir. Ain-
da não acabou a construção de
nossa primavera. Mas está cada
dia mais perto!”, conclamou.

OUTRAS CIDADES — A
deputada Professora Bebel tam-
bém fez questão de agradecer  a
carinhosa acolhida que teve nas
centenas de cidades que visitou.
“Olhar as pessoas nos olhos, segu-
rar suas mãos, ouvir suas deman-
das, suas expectativas e seus so-
nhos é o combustível que me faz
dedicar a minha vida à luta por
um estado de São Paulo mais
justo, inclusivo e próspero. A so-
berania popular exercida por
meio do voto nos atribui uma
responsabilidade imensa. E te-
nho muito orgulho de fazê-lo com
minhas companheiras e compa-
nheiros da bancada Partido dos
Trabalhadores na Alesp. De novo,
muito obrigada!”, concluiu.

Fotos: Divulgação

Em entrevista à imprensa, a deputada Bebel agradeceu
o apoio e a expressiva votação recebida

A deputada Professora Bebel foi recebida em seu comitê
por apoiadores e militantes em clima de muita festa

A deputada Professora Bebel comemora com
militantes e apoiadores; ex-vereador Paiva à esquerda

A deputada Professora Bebel é cumprimentada pelo
presidente do PT em Piracicaba, Mário Paixão
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Dia do Idoso é comemorado em
solenidade no Lar dos Velhinhos

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) participou, na tarde
do último sábado (1), da soleni-
dade em comemoração ao Dia
do Idoso, que aconteceu no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba. O
evento foi realizado em atendi-
mento ao decreto legislativo 7/
2011, de autoria do parlamentar.

Foram homenageados Fran-
cisco dos Santos, da Associação
dos Aposentados e Pensionistas de
Piracicaba, Aristides de Oliveira
Campos, do Lar dos Velhinhos,
Fabio Inácio, do Lar Betel, Anto-
nio Castilho, da Agtip (Associação
dos Grupos da Terceira Idade de
Piracicaba), Dalva Maria Antu-
nes Grecco, da Unimed Piraci-
caba, Conceição Letanze, da Se-
lam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motores), Ve-
rena Meier de Oliveira, do Sesc
Piracicaba, Romilda Polizel Lu-
biano, do Santa Casa Saúde,
Marini Sanches, do Conselho Mu-
nicipal do Idoso e Valdevino Co-
mim, do Cantinho da Vovó Sonia.

Celebrado em 1º de outubro,
o Dia do Idoso foi instituído pela
Lei Municipal Nº 6433/2009 e tem
o objetivo de gerar a reflexão a res-
peito da situação do idoso no País,
seus direitos e dificuldades. Na
data, também é comemorado o Dia

Internacional do Idoso, instituído
pela Organização das Nações Uni-
das (ONU). “Pensar na velhice é
tarefa de todos, não só dos velhos,
mas também dos jovens”, expla-
nou o autor, no texto do projeto.
“Respeitar e ouvir o idoso é obri-
gação de toda a sociedade”.

Na solenidade, também foi
entregue a moção de aplausos
132/2022, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), à
Agtip pelos 20 anos de atuação.
A entidade promove eventos,
reuniões e confraternizações en-
tre os 13 grupos de terceira ida-
de: Jaraguá, São Dimas, São
Pedro, Renascer, Cidade Alta,
Jardim Primavera, Nova Amé-
rica, Nipo Brasileiro, Santa Olím-
pia, Sol Poente, Talismã, Santa
Terezinha e Tupi. Desde 2001,
a sede da associação é localiza-
da no bairro Mário Dedini.

“Esta entidade contribui a
cada dia para um envelheci-
mento saudável de seus associ-
ados. A responsabilidade soci-
al da entidade é levar saúde e
lazer ao alcance de todos os ido-
sos piracicabanos, fazendo com
que eles vivam cada segundo de
suas vidas como se suas almas
fossem de uma criança”, ava-
liou o autor, no texto da moção.

GGGGGOVERNOOVERNOOVERNOOVERNOOVERNO F F F F FEDERALEDERALEDERALEDERALEDERAL

Moções apelam pela prorrogação do
início da taxação de energia solar

As moções 167, 168 e 169/
2022, de apelo para que a taxa-
ção de geração de energia foto-
voltaica (solar) seja prorrogada,
foram aprovadas na noite desta
quinta-feira (29), durante a 46ª
reunião ordinária de 2022.

De acordo com o vereador
Felipe Gema, autor das propo-
situras, o Marco Legal da Ge-
ração Distribuída (lei 14.300/
2022) trouxe avanços na regu-
lação do setor e estabeleceu
prazo para os novos geradores
de energia se valerem do re-
gramento antigo, prazo que se
esgota em janeiro de 2023.

Ele explica que a isenção de
taxas continuará válida até 2045
para todos os usuários que insta-
larem ou já tiverem instalado um
sistema fotovoltaico até o dia 7
de janeiro de 2023 e, após essa
data, inicia-se um período de
transição de sete anos, quando ha-
verá uma cobrança escalonada dos
custos de distribuição para novos
projetos até 2029, quando a co-
brança cheia passará a ser feita.

“Considerando que um sis-
tema de painéis fotovoltaicos
tem uma vida útil de 25 a 30
anos, isso significa que ainda é
possível manter a isenção por
quase toda a duração do equi-

pamento. Para quem já tinha
painéis solares em casa antes do
marco legal, a ausência de co-
brança provavelmente durará
até o fim da vida útil do equipa-
mento de fato”, explicou Gema.

Nas moções, que serão enca-
minhadas ao presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur
Lira, ao presidente do Senado
Federal, Rodrigo Pacheco, e ao
Presidente da República, Jair
Messias Bolsonaro, o vereador
defende que a prorrogação do
prazo para o início da taxação aos
novos proprietários dos painéis
fotovoltaicos é uma medida que
visa a continuidade do incentivo
ao cidadão pequeno consumidor
a investir em sistema eficiente de
energia limpa e não poluente.

Na declaração de voto, após
a aprovação das moções, Felipe
Gema - que é formado em Bio-
combustíveis, destacou que após
janeiro de 2023, “vamos deixar
de ter incentivo” para que se de-
senvolva mais esse tipo de ener-
gia no país e que “não é o mo-
mento para isso”. Segundo ele,
é necessário focar cada vez mais
no meio ambiente e a energia
fotovoltaica é algo que não traz
só retorno financeiro, mas tam-
bém para o meio-ambiente.
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Banda Opus recebe homenagem
pelos seus 48 anos de existência

Após 48 anos de sucesso,
muita música e ritmo, a Banda
Opus recebeu uma homenagem da
Câmara Municipal de Piracicaba
através do voto de congratulações
disposto no requerimento 674/
2022, de autoria do vereador Rei-
naldo Pousa. A solenidade para
entrega da honraria foi realizada
nesta quinta-feira (29), na Sala da
Presidência, com a presença de
músicos da banda e familiares.

O grupo musical surgiu em
1974, época em que os artistas
brasileiros Roberto Carlos, Wil-
son Simonal, Morris Albert, Ed
Carlos e as bandas Earth Wind
& Fire, Chicago entre outras di-
tavam o sucesso. Alguns inte-
grantes do Conjunto RG Sons se
reuniram a outros jovens e for-
maram o Conjunto Musical Opus.

Da primeira formação, parti-
ciparam Benedito de Souza Antô-
nio, Guilherme Lutgens Neto, Ân-
gela Maria Ferreira, Nicolau Lu-
tgens, Glem Miller S. de Souza
Antônio, e Benedito de Souza, o
Belito, todos com média de 21
anos de idade. O primeiro grande
espetáculo ocorreu no Clube Atlé-
tico Piracicabano, no dia 1 de ju-
nho de 1974, com muito sucesso.

De Musical Opus, passou a
Banda Musical Opus, para fixar-
se com o nome de Banda Opus. O
grupo se apresentou em vária ci-
dades da região e também em ou-
tros estados. Por cerca de 12 anos
consecutivos, animou o evento
para escolha do Aprendiz Padrão,
que era promovido pelo Centro de
Reabilitação de Piracicaba, além de
espetáculos beneficentes em favor
do Crami, da Caritas, entre outros.

“Ainda viva em todos os co-
rações e gerações onde essa banda

Líder da banda, o trompetista Souza, recebeu o quadro
alusivo ao voto de congratulações na solenidade

Assessoria Parlamentar

tocou, constante nas lembranças
de bailes de debutantes, formatu-
ras, bailes de Havaí, clube das ci-
dades e região, tenho a honra e o
privilégio de poder trazer para fa-
zer parte da nossa história e regis-
trar nossos agradecimentos por
proporcionar momentos inesque-
cíveis, acalentando corações”, des-
tacou o autor, na propositura.

LÍDER DA BANDA - Da
formação original, apenas Bene-
dito de Souza Antônio, mais co-
nhecido como Souza, trompetis-
ta, permanece na direção da
banda, juntamente com seus fi-
lhos. Hoje, a banda conta com
14 profissionais, como os músi-
cos Marcos Alexandre Cardoso,
Jaqueline Ferreira, Sérgio Olivei-
ra Santos e Adriano Vitti, além
de dançarinos e mais 17 funcio-
nários de apoio para os eventos.

Na solenidade, Souza recebeu
a homenagem, como um dos fun-
dadores e diretores da banda.
“Não é à toa que uma banda dura
tantos anos”, destacou Pousa.
“Com certeza é essa dedicação, o
gesto com todos os participantes
da banda, essa integração da fa-
mília, todos interligados a você,
Souza. Se a sua emoção é grande,
a minha, senão é igual, é maior”.

Como líder do grupo, Souza
resumiu as últimas décadas
como “48 anos de festa”. “Agra-
deço a todos os que participa-
ram da banda, desde o início,
são todos amigos. Esta honra-
ria é de todos”, afirmou. Ele
ainda fez um agradecimento es-
pecial à esposa, Maria Apareci-
da Sant’Ana Antonio, que, se-
gundo ele, “é o esteio da banda”,
atuando, durante tantos anos
nos bastidores dos espetáculos.

MMMMMUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIO

Em entrevista, Josef aborda
futuras melhorias na saúde

Como líder de governo, Jo-
sef Borges tem a função de fa-
zer a interlocução entre os dois
poderes. “É uma função bas-
tante complexa, mas por outro
lado é muito benéfica porque a
gente pode aproximar o Execu-
tivo do Legislativo, o prefeito
dos vereadores”, afirmou.

Questionado sobre as recla-
mações da população relacionadas
a falta de médicos e de medica-
mentos nas unidades de saúde, o
vereador esclareceu que a falta de
remédios é uma questão de gestão
estadual que “precisa melhorar” e
que a falta de “um ou dois medi-
camentos” na rede municipal é
motivada por falta de insumos. “É
importante ressaltar que nin-
guém fica sem esses medicamen-
tos, quando não tem um medica-
mento receitado dá-se um gené-
rico ou aquele similar”, declarou.

Sobre a falta de médicos nas
unidades de saúde, Josef Borges
informou que o Conselho Munici-
pal de Saúde aprovou a contrata-
ção de uma OSS (Organização So-
cial de Saúde) para atender a po-
pulação. Segundo ele, a negocia-
ção deve estar nas últimas tratati-
vas e o prefeito fará o anúncio nas
próximas semanas. “Não vai re-
solver o problema, mas vai trazer
uma ajuda”, afirmou o vereador
que também citou o mutirão das
especialidades. “Vamos conseguir
reduzir pela metade: das 46 mil
pessoas que estão esperando na
fila, vamos conseguir fazer entre
24 e 26 mil atendimentos e isso é
importante também”, disse.

Na entrevista, o vereador
também falou sobre o desen-
volvimento econômico em Pi-
racicaba e as demandas aten-
didas no Distrito de Artemis.

CCCCCONGONHALONGONHALONGONHALONGONHALONGONHAL

Estrada Municipal no bairro
recebe nome de “Juniti Mori”

Foi aprovado pelo Plenário
da Câmara  nesta quinta-feira
(29) durante a 46ª reunião ordi-
nária, o projeto de lei 128/2022,
de autoria do vereador Josef
Borges, que denomina “Juniti
Mori” a Estrada Municipial Pir,
na região conhecida como Con-
gonhal, no distrito de Ártemis.

Juniti Mori, “João”, como era
chamado, nasceu em Piracicaba
no dia 28 de agosto de 1944, traz o
texto da propositura, que também
destaca que ele foi “um cidadão
que sempre esteve à disposição da

comunidade para levar morado-
res do bairro com a perua Kombi
que possuia, em consultas médi-
cas e casos de emergências. Foi
também voluntário na Capela de
São Roque e “Tinha seus pensa-
mentos voltados ao bem coletivo”.

Na justificativa, o parla-
mentar destaca que o projeto de
lei visa “manter o nome do se-
nhor Juniti Mori, na história
de Piracicaba e na lembrança,
junto aos familiares e amigos.

A Lei entrará em vigor a
partir da data da publicação.
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Alex de Madureira é reeleito deputado estadual
Essa é a primeira reeleição conquistada pelo candidato que foi o mais votado em Piracicaba; parlamentar deixou o PSD e foi para o PL

O deputado estadual Alex
de Madureira (PL) foi reeleito
neste domingo (02) para mais
um mandato na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp). O candidato teve
74.340 votos em todo o Estado,
além de ter sido o mais votado
em Piracicaba, conquistando
26.667 na cidade, o que equivale
a 13,05% do número de eleitores
no município, onde superou to-
dos os demais candidatos a de-
putados federais e estaduais.

Nas redes sociais, Alex de
Madureira agradeceu aos famili-
ares, amigos, apoiadores e, princi-
palmente, aos eleitores ao afirmar
que “juntos fizeram uma campa-
nha próxima da população o que
surtiu em um resultado vitorioso.

Com a vitória conquistada
nas urnas, o deputado estadual
paulista reafirmou seu comprome-
timento com os paulistas. “Meu
compromisso para com o Estado
de São Paulo foi renovado e, por-
tanto, vamos continuar no mes-

mo caminho. A povo acreditou
no meu trabalho e na minha se-
riedade, então vamos para mais
um mandato em prol da popula-
ção”, afirmou o parlamentar.

Em seguida, após comemorar
com toda sua equipe, retomou os
agradecimentos. “Quero agrade-
cer a Deus, à toda minha equipe
de gabinete e aos que confiaram
em mim pelo apoio dado nas ur-
nas. Já são quatro anos cami-
nhando pelo bem do Estado”, dis-
se em pronunciamento no comitê
de campanha em Piracicaba.

SEGUNDO — Eleito depu-
tado estadual pela primeira vez,
nas eleições de 2018, o piracicaba-
no Alexander Muniz de Oliveira, o
Alex de Madureira, ocupará pela
segunda vez consecutiva uma ca-
deira na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo. “Tenho co-
migo um sentimento de responsa-
bilidade com a população paulis-
ta. Tenham certeza que continu-
arei sendo um deputado que tra-
balha pela população”, disse.

Divulgação

Alex de Madureira votou em Artemis, onde residem seus pais

Promover um atendimen-
to diferenciado para as pesso-
as se sentirem a vontade em
um ambiente de academia, in-
cluídas e com um atendimento
humanizado e personalizado.
Esses são os principais objeti-
vos da academia QuadCorp.

Devido a esses diferenciais,
o vice-presidente da Câmara, ve-
reador Acácio Godoy, entregou
voto de congratulações, na ma-
nhã desta segunda-feira (3),
aprovado em plenário a partir do
requerimento 559/2022, aos fun-
dadores Bruno Alberto Schiavu-
zzo e Fábio Sant Anna Camargo.

Desde que foi fundada, há
11 anos, a academia trabalha
com uma proposta diferencia-
da e humanizada de atendi-
mento. Tanto que grande parte

QQQQQUADUADUADUADUADCCCCCORPORPORPORPORP

Academia homenageada promove atendimento humanizado e inclusivo

Diferenciais motivaram o vice-presidente da Câmara, Acácio Godoy,
homenagear a academia QuadCorp pelos 11 anos de atividades

Assessoria Parlamentar

dos alunos são da melhor ida-
de e em recuperação por fisiote-
rapia. Atualmente, funciona em
duas unidades no município.

“Eu resolvi homenagear a
QuadCorp porque realmente rea-
lizam um trabalho individualiza-
do. Incluem pessoas que se sen-
tem excluídas em outras academi-
as, que não se sentem à vontade
para treinar em outros locais. Vo-
cês trabalham com bem estar, com
saúde”, afirmou. Fábio agradeceu
a homenagem. “Trabalhamos com
bem estar e saúde e cada um tem
uma necessidade específica e é nis-
so que acreditamos. Nossos since-
ros agradecimentos”, disse.

Bruno lembrou que desde o
início o objetivo foi trazer a huma-
nização para a academia e tam-
bém agradeceu a homenagem.
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Área verde do bairro levará
o nome de Dr. Rubens Kalil

A área verde de acompa-
nhamento, localizada entre a
avenida Antonio Fazanaro, a
rua Otávio Angeli e a rotatória
Isabel Monteiro dos Santos, no
loteamento Jardim Santa Hele-

na, no bairro Higienópolis, pas-
sará a ser denominada de “Rua
dr. Rubens Kalil”. A propositura
de número 35/2022 foi aprovada
na noite desta quinta-feira, du-
rante a 46ª reunião ordinária.

PPPPPESQUISAESQUISAESQUISAESQUISAESQUISA

Fealq se une à Confiance Gestão,
startup especializada em gestão

A Fundação de Estudos Agrá-
rios Luiz de Queiroz (Fealq) firmou
parceria com a Confiance Gestão,
startup especializada em gestão de
Pesquisa, Desenvolvimento e Ino-
vação - PD&I. A aproximação tem
como foco o atendimento a labo-
ratórios das instituições ligadas
à Fundação, visando ampliar a
oferta de produtos e serviços ofe-
recidos, bem como prospectar
oportunidades de crescimento.

A Confiance Gestão atua em
três vertentes, de gestão, conexão
e mercado. Dispõe de software com
módulos integrativos para o ge-
renciamento de laboratórios que
atende tanto as necessidades de
pesquisas realizadas em ambiente
acadêmico quanto de empresas e
indústrias, tendo como diferenci-
al facilitar ao usuário a gestão de
toda a cadeia do projeto. Conta,
ainda, com um portal de negócios
e networking (BuscaLab), criado
para conectar compradores, ven-
dedores, pesquisadores, startups
e prestadores de serviços.

“A parceria é uma ótima
oportunidade para fomentar aos
laboratórios parceiros maior ras-
treabilidade e automação das pes-
quisas e acurácia dos resultados
proporcionando economia de re-
cursos e incentivo às parcerias
com o setor privado”, destacou
Flávia Lordello Piedade, sócia
fundadora da Confiance Gestão

juntamente de Maria Beatriz Cal-
deran Rodrigues Bonassi. Ambas
são doutoras em Ciências pela
Esalq/USP (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz).

Segundo a gerente de Produ-
tos da Fealq, Paula Arigoni, a
Fundação cumpre o papel de apoi-
ar as atividades de pesquisa neste
esforço de desenvolvimento e pro-
fissionalização dos laboratórios.

Os docentes interessados em
conhecer mais das ferramentas po-
dem entrar em contato com a Fe-
alq, pelo e-mail anabeatriz.
lopes@fealq.com.br, ou direta-
mente com a Confiance Gestão
(contato@confiancegestao.com.br).

MAPEAMENTO – Em 2021,
a Fealq realizou um mapeamento
dos laboratórios ligados aos de-
partamentos da Esalq/USP,
Cena/USP (Centro de Energia
Nuclear na Agricultura), em Pi-
racicaba, e da Fzea/USP (Facul-
dade de Zootecnia e Engenharia
de Alimentos), em Pirassununga.
A partir da organização das in-
formações disponíveis, foram
mapeados 266 laboratórios e de-
talhados os serviços oferecidos.

Mais informações sobre a par-
ceria Fealq e Confiance Gestão po-
derão ser obtidas durante a 4ª edi-
ção do Esalqshow, no stand da Fun-
dação, nos dias 6 e 7 de outubro,
das 9h às 17h, no Gramado Central
da Esalq/USP, em Piracicaba.

CIGARRO OU LOTERIA?
Um estadunidense tirou a

sorte grande após sair para com-
prar cigarro e a história dele tem
dado o que falar nas redes soci-
ais. Ele estava em uma conveni-
ência, na região da Virgínia
(EUA), quando sentiu o desejo
de comprar um bilhete da sorte.
"Estava na loja, olhei para cima
e vi o ingresso", disse. E põe sor-
te nisso! O despretensioso apos-
tador riscou o bilhete e desco-
briu que tinha acabado de ga-
nhar US$ 500 mil (quase R$ 2,6
milhões na cotação atual). Sor-
tudo escolheu apostar ao invés
de comprar o cigarro e foi a me-
lhor decisão feita. O que mais
chocou Sherod é que as chances
de ganhar aquela aposta, em es-
pecífico, era de 1 em 1.672.800.

DÁ PARA ADIVINHAR?
Todo bom apostador já fez

esta pergunta: é possível pre-
ver os próximos números ven-
cedores da loto? A questão é tão
popular, que a internet está
cheia de receitas mágicas sobre
como descobrir os números da
Mega-Sena (e outras loterias)
antes do sorteio. Os esquemas
para adivinhar prognósticos

lotéricos são muitos e vão des-
de estratégias matemáticas, es-
tatísticas, números quentes,
frios, horóscopo, gurus, inter-
pretação dos sonhos e até mes-
mo a pura intuição. Mas antes
que você largue o trabalho,
compre a champanhe e comece
a gastar, é melhor investigar a
validade do seu método de jogo.

SUGESTÃO
Para aumentar sua proba-

bilidade de ganhar na loteria,
você precisa comprar mais bilhe-
tes ou fazer apostas com mais
números. Você pode jogar sozi-
nho ou participar de bolões, di-
vidindo os custos com os demais
jogadores. Neste caso, claro, se
ganhar, terá também que divi-
dir o prêmio. Mas quem se im-
porta de compartilhar um gran-
de prêmio? Lembre-se também de
que cada número de loteria tem
a mesma probabilidade de ser
escolhido que qualquer outro.
Não há software que possa pre-
ver as dezenas vencedoras. Mas,
você pode aumentar sua chance
de não dividir o prêmio se usar
números não tão comuns ou
apostar de forma completamen-
te aleatória com "surpresinhas".

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Semob instala segunda faixa
elevada na avenida Rui Barbosa

A Secretaria Municipal de
Obras (Semob) instalou a segun-
da faixa elevada na avenida Rui
Barbosa, dessa vez em frente ao
número 489. O serviço foi reali-
zado na noite de sábado, 1º/10.
A instalação se deu após estudo
realizado por técnicos da Secre-
taria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), que avaliaram a necessi-
dade desta segunda faixa eleva-
da no local – a primeira faixa foi
feita em 15/09. O objetivo é me-
lhorar a segurança dos pedestres
e viabilizar a acessibilidade, além
de inibir motoristas em alta ve-
locidade que passam pela via.

As faixas elevadas atendem

Justino Lucente

O objetivo é melhorar a segurança dos pedestres e viabilizar
a acessibilidade, além de inibir motoristas em alta velocidade

a resolução do Contran (Conse-
lho Nacional de Trânsito) nº
738/2018, que estabelece nor-
mas e critérios para o dispositi-
vo. Entre os principais benefíci-
os estão a melhoria da acessibi-
lidade, conforto e travessia com
mais segurança para os pedes-
tres e pessoas com deficiência.

Cada estrutura possui uma
plataforma com 5 metros de
comprimento, a altura acompa-
nha a guia existente, com cerca
de 15 cm, rampas de 1,5 metro
de extensão e a largura confor-
me a via a ser implantada.

A escolha do local consi-
derou critérios como fluxo e
indicações via SIP-156.

MMMMMELHORIASELHORIASELHORIASELHORIASELHORIAS

Vereador mapeia demandas
no São Jorge e Santo Antônio

Assessoria Parlamentar

Dentre as demandas mapeadas pelo vereador Paraná,
estão a criação de uma academia ao ar livre, construção
de arquibancada em campo de futebol de areia e outras
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Sistema de recreio no bairro
receberá o nome de José Guassi

O projeto de lei 90/22, de au-
toria do vereador Gilmar Tanno,
que denomina de José Guassi, o
sistema de recreio, no loteamento
Jardim Santa Izabel, no Bairro
Morumbi, foi aprovado durante a
46ª reunião ordinária, realizada
nesta segunda-feira (26), com
nova redação. O local a ser deno-
minado fica na confluência das

ruas professor Eulálio de Arruda
Mello e Manoel Ferreira Pinto. De
acordo com a propositura, José
Guassi faleceu em 2019 aos 85
anos e seu legado está marcado
em muitas amizades, na família
estruturada, e em muitas pessoas
dos bairros Tatuapé, do Novo Ho-
rizonte, Itapuã, do Monte Líbano
e outros da região da Paulicéia.

Na manhã desta sexta-fei-
ra (30), o vereador Valdir Viei-
ra Marques, o Paraná, vistoriou
os bairros Santo Antônio e São
Jorge a fim de mapear deman-
das de moradores. O parlamen-
tar esteve acompanhado de sua
assessoria e do engenheiro Mar-
cio Maruko, funcionário da Se-
dema (Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente).

Entre os pedidos estão a
criação de uma academia ao ar
livre na área localizada ao lado
do terminal do São Jorge, en-
tre a alça de acesso e o alam-
brado, a construção de uma ar-

quibancada no campo de fute-
bol de areia “Josenilson de Je-
sus Nascimento” e a instalação
de um playground infantil na
Praça Agenor da Silva Pereira.

Paraná afirma que encami-
nhou à Sedema e a outras pastas
indicação e ofícios a respeito des-
ses pedidos, solicitando a realiza-
ção das melhorias elencadas. “Es-
sas visitas foram realizadas em um
momento muito oportuno para a
realização de estudos sobre os pe-
didos feitos pela população e tam-
bém sobre suas futuras realiza-
ções, beneficiando, dessa forma,
toda a comunidade”, comentou.



A8
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 4 de outubro de 2022

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES (III) (III) (III) (III) (III)

Helinho Zanattta (PSC) tem 77.550
votos e é eleito deputado estadual
Antes do PSD, Helinho Zanatta escolheu, com detalhes, o PSC para
se filiar no prazo para disputar vaga; as suas previsões foram totais

O empresário Helinho Zanat-
ta (PSC) foi eleito com 77.550 vo-
tos e será o novo representante
com domicílio eleitoral em Piraci-
caba na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), a par-
tir de março de 2023. Helinho, que
foi prefeito de Charqueada e São
Pedro, teve mais de 25 mil votos
em Piracicaba e recebeu uma vo-
tação expressiva na Região Metro-
politana, além de somar apoios em
centenas de cidades do Estado.
Zanatta agradeceu a votação re-
cebida na cidade e região: “Gra-
tidão a todos que acreditaram no
nosso trabalho e nas nossas pro-
postas. Podem ter certeza que te-
rão um representante que olha-
rá para nossa cidade e nossa re-
gião, que trará recursos e emen-
das, sempre buscando soluções
para os problemas. O trabalho
começou já nesta segunda-feira”.

VOTAÇÃO — Além de Pi-
racicaba, Helinho Zanatta teve
mais de 12 mil votos em São Pe-
dro, mais de seis mil em Char-
queada – em cujas cidades foi
prefeito em dois mandatos, reelei-
to em ambas. Também foi vice-pre-
feito de Charqueada. Em Campi-
nas, teve 2.361 votos. Seguem ou-
tras cidades, como Manduri, Cer-
queira Cesar, São Paulo, Santa
Gertrudes, Brotas, Laranjal Pau-
lista, Pirapozinho, Tietê, Águas
de São Pedro, Rio Claro, Santa
Maria da Serra e Rio das Pedras.

Divulgação

Já no domingo à noite, o comitê de Helinho Zanatta distribuiu esse agradecimento pela votação

“S“S“S“S“SEMENTESEMENTESEMENTESEMENTESEMENTES     DADADADADA T T T T TRANSFORMAÇÃORANSFORMAÇÃORANSFORMAÇÃORANSFORMAÇÃORANSFORMAÇÃO”””””

Parceria atua na sensibilização
sobre as mudanças climáticas

Lucas Molina

O Instituto de Manejo e Certi-
ficação Florestal e Agrícola (Ima-
flora) e o projeto “Corredor Caipi-
ra – Conectando Paisagens e Pes-
soas”, que tem patrocínio da Pe-
trobras, realizam amanhã, 5, das
7h às 12h, na Estação Experimen-
tal de Tupi (Horto de Tupi), em
Piracicaba, o evento “Sementes da
Transformação”, que acontece em
comemoração ao Dia da Árvore,
celebrado em 21 de setembro.

A ação reunirá a presença
de alunos da Escola Estadual
Prof. Benedicto Evangelista Cos-
ta, do Jardim Gilda, que parti-
ciparão de plantio de mudas,
atividade artística e bate-papo
sobre mudanças climáticas.

 O objetivo é contribuir para
a sensibilização das crianças
quanto à importância da restau-
ração florestal num cenário de
preocupação com as mudanças
climáticas, além de incentivar a
valorização do meio ambiente.

IMPORTÂNCIA DAS
FLORESTAS - “A ideia do even-
to é que, através de ações sim-
ples, o plantio de árvores para
recuperação de áreas degrada-
das e dinâmicas abordando o
meio ambiente, possamos sensi-
bilizar crianças e adolescentes
para a importância das florestas
para nossas vidas, para nosso
dia a dia”, afirma Leonardo
Martin Sobral, gerente de legali-
dade florestal do Imaflora.

“A parceria com o Corredor
Caipira foi um presente, pois,
através dessa conexão de pesso-
as, contribuiremos também para
a conexão dos fragmentos flores-
tais, tão importantes para nossa
região. Vamos plantar a semen-
tinha da educação ambiental
nessas crianças, para que pros-
perem e levem essa experiência
para suas vidas”, completa Sobral.

RESTAURAÇÃO - “Esse é
o momento mais oportuno para
tratarmos dos temas da restaura-
ção florestal e das mudanças cli-
máticas. O nosso cenário socioam-
biental atual é muito preocupante
e há a urgência de abordarmos
esses temas com diferentes públi-
cos. A expectativa é de reunir 50
crianças em uma série de ativida-
des que vão trabalhar de forma
lúdica e prática a importância da
restauração florestal e das ques-
tões relacionadas às mudanças cli-
máticas”, afirma Karine Faleiros,
coordenadora de educação e políti-
cas públicas do Corredor Caipira.

Estamos muito felizes pela
parceria com o Imaflora, com a
Escola Estadual Prof. Benedic-
to Evangelista Costa e com o
Horto de Tupi, que é um espaço
privilegiado”, completa Karine.

Para custear o evento, o Ima-
flora usará parte de um recurso
advindo da ETEC Trajano Camar-
go, de Limeira, que presenteou o
instituto ao receber um prêmio do
Rainforest Challenge. O “Corredor
Caipira” é realizado pela Funda-

ção de Estudos Agrários Luiz de
Queiroz (Fealq) e pelo Núcleo de
Cultura e Extensão em Educação
e Conservação Ambiental (Nace-
Pteca) da Esalq/USP (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz/Universidade de São Paulo),
com patrocínio da Petrobras.

IMAFLORA - O Instituto de
Manejo e Certificação Florestal e
Agrícola (Imaflora) é uma associ-
ação civil sem fins lucrativos, cri-
ada em 1995 sob a premissa de que
a melhor forma de conservar as
florestas tropicais é dar a elas uma
destinação econômica, associada
a boas práticas de manejo e à ges-
tão responsável dos recursos na-
turais. O Imaflora busca influen-
ciar as cadeias produtivas dos
produtos de origem florestal e
agrícola, colaborar para a elabo-
ração e implementação de políti-
cas de interesse público e, final-
mente, fazer a diferença nas regi-
ões em que atua, criando mode-
los de uso da terra e de desenvol-
vimento sustentável que possam
ser reproduzidos em diferentes
municípios, regiões e biomas. Mais
informações: www.imaflora.org

CORREDOR CAIPIRA - O
projeto “Corredor Caipira – Conec-
tando Paisagens e Pessoas” reali-
za restauração ecológica e recupe-
ração florestal no interior paulis-
ta, em território que abrange, di-
retamente, Piracicaba, São Pedro,
Águas de São Pedro, Santa Maria
da Serra e Anhembi. Outros 13
municípios serão beneficiados in-
diretamente: Avaré, Analândia,
Bofete, Botucatu, Charqueada,
Corumbataí, Guareí, Ipeúna, Ita-
tinga, Itirapina, Pardinho, Rio Cla-
ro e Torre de Pedra. O objetivo da
iniciativa, que tem patrocínio da
Petrobras, por meio do programa
Petrobras Socioambiental, é im-
plantar 45 hectares de florestas e
agroflorestas e formar corredo-
res que conectam fragmentos flo-
restais. Mais informações:
www.corredorcaipira.com.br.

Leonardo Martin Sobral
é gerente de legalidade
florestal do Imaflora
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Presidente da província solicitou
divulgação da lei pela Câmara
Sancionada em 1871, lei tornou livres os nascidos de mulheres escravizadas;
circular vinda da Presidência da Província mandava Câmara dar publicidade a ela

A lei 2040, promulgada em
28 de setembro de 1871, conhe-
cida como “Lei do Ventre Li-
vre”, determinou que os filhos
que nascessem de mulheres es-
cravizadas a partir daquela
data seriam livres. Os senhores
deveriam cuidar deles até os
oito anos de idade; depois disso,
os donos das terras poderiam
optar por receber indenização de
600 mil réis do Estado ou utili-
zar-se do serviço dos menores
até que completassem 21 anos.

Na prática, os filhos das mu-
lheres escravizadas permaneceri-
am vivendo nas senzalas com suas
mães durante a infância e, depois
dos 8 anos, ou prestariam servi-
ços como moeda de troca por ali-
mentação e abrigo – numa espécie
de escravidão continuada –, ou
ficariam sob a tutela do Estado. A
lei estabeleceu, ainda, que caso
fossem constatados “castigos ex-
cessivos” dos senhores para com
os menores, o trabalho exercido
por eles seria descontinuado.

Caso o senhor optasse pela
entrega do menor ao Estado, ele
poderia ser encaminhado para
associações, que deveriam criá-
los e tratá-los até os 21 anos e,
durante esse tempo, poderiam
explorar sua mão de obra. Como
obrigação, as associações teriam
que constituir um pecúlio (espé-
cie de reserva financeira) para
cada menor e providenciar-lhes
colocação profissional quando o
tempo de serviço terminasse.

Além disso, a lei criava o Fun-
do de Emancipação, que previa a
destinação de recursos pecuniári-
os para as províncias do país, a
fim de que os valores comprassem
a alforria de quantos escravizados
fosse possível. Os recursos seriam
obtidos através da taxa paga pelos
senhores por cada escravizado, de
impostos cobrados sobre a trans-
ferência de propriedade dos escra-
vizados, das multas provenientes
da própria lei, entre outros.

Localizada, digitalizada e
transcrita pelo Setor de Gestão

de Documentação e Arquivo pró-
ximo ao aniversário de 151 anos
da lei, a ata da sessão camarária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba de 2 de novembro de 1871
narra que os vereadores piraci-
cabanos receberam duas circu-
lares da presidência da provín-
cia de São Paulo acerca do tema.

A primeira delas solicitava
que o município informasse so-
bre a existência ou não de mo-
radores dispostos e recursos
necessários para a constituição
das associações. Segundo a ata,
foi decidido que seria oficiado
à província que, no momento,
os vereadores julgavam impos-
sível essa articulação, confor-
me relatado no trecho a seguir:

“(...) a Câmara resolveu que
se oficiasse à Presidência da
Província informando que jul-
ga impossível a organização de
tais associações no município,
ao menos por agora, mas que
entretanto empregará os meios
a seu alcance para conseguir-
se esse fim, ficando a seu cui-
dado comunicar qualquer re-
sultado” (em transcrição livre)

A segunda circular lida pelos
parlamentares determinava que a
cidade deveria dar publicidade à
sanção da nova normativa. Os ve-
readores deliberaram, na reunião,
que uma cópia da lei seria feita e
afixada à parede da Igreja Matriz,
hoje denominada Catedral de San-
to Antônio, localizada na Praça
José Bonifácio – local de grande
circulação de pessoas à época.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Ar-
quivo” se pauta na publicação
de parte do acervo do Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo, criada pelo se-
tor de Documentação, em par-
ceria com o Departamento de
Comunicação Social, com publi-
cações no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

Biblioteca Nacional

Segundo a lei, menores conviveriam com suas mães
até os 8 anos; a partir dali, poderiam trabalhar para os
senhores até os 21 ou ficar sob tutela do Estado

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com
bomba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmai-
der manual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros,
total de altura 9 metros com redutor mecânico – R$
3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$
800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$
2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo
315 – SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555
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PROFª MARIA DE LOURDES
MELO BASSO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 88 anos,
filha dos finados Sr. João Be-
nedicto de Melo e da Sra. Irace-
ma Rodrigues de Melo, era viú-
va do Sr. Alcides Basso; deixa
os filhos: Alcides Eduardo Bas-
so, casado com a Sra. Mirian
Margarete Alvarenga Basso e
Flavio Rogerio Basso. Deixa
netas, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ MANOEL DA SILVA
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro – SP, contava 95 anos,
filho dos finados Sr. Antonio
Manoel Filho e da Sra. Maria
Rosa de Jesus, era casado
com a Sra. Maria das Dores Oli-
veira da Silva; deixa os filhos;
Irã José Oliveira da Silva; Ivan
Geraldo Oliveira da Silva; Kesia
Oliveira da Silva Miranda e Ke-
nia Oliveira da Silva. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorrerá hoje das
08h30 às 10h30 na sala “Safira”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 10h45 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Sa-
lão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELI DOS SANTOS AMA-
RO faleceu dia 01 p.p., nesta
cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. Cecilio dos
Santos e da Sra. Maria Appare-
cida dos Santos, era viúva do
Sr. Roberto Amaro; deixa a filha:
Rosemeire dos Santos Amaro.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA PERIN NASTARO
faleceu dia 01 p.p., nesta cida-
de, contava 78 anos, filha dos
finados Sr. Luiz Perin e da Sra.
Virginia Pereschi, era casada
com o Sr. Antonio Jose Nasta-
ro; deixa os filhos: Marcos Ce-
zar Nastaro, casado com a Sra.
Helena Coelho Nastaro; Edna

Cassilda Nastaro, casada com
o Sr. Antonio Jose Cataroço e
Adriana Raquel Nastaro. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 16h30 do Velório do
Cemitério Municipal de Salti-
nho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

 SR. BENEDITO CARDOSO DINIS
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. Salvador Dinis e da
Sra. Alzira Ramos Cardoso, era
casado com a Sra. Alda Maria
Tonin Dinis; deixa os filhos:
Rafael Tonin Dinis, casado com
a Sra. Juliana Martins Dinis e
Rodrigo Tonin Dinis, casado
com a Sra. Erica Cruz Dinis.
Deixa netas, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CICERA MARIA DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 81 anos, filha da
Sra. Celina Maria da Silva, já
falecida. Deixa os filhos: Wilson
Antonio Leite; Josias Sabino
Leite; Jose Sabino Leite; Jonas
Antonio Leite; Joel Sabino Lei-
te; Jairo Sabino Leite; Raquel
Sabino Leite; Marines Sabino
Leite e Mirian Sabino Leite, já
falecida. Deixa genros, noras,
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala ”01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUDITH RIBEIRO SOARES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. João Ribeiro dos
Santos e da Sra. Ozoria Maria
dos Santos, era viúva do Sr. Iza-
ac Honorato Soares; deixa os
filhos: Vania Maria Soares Luiz,
viúva do Sr. Jair da Conceição
Luiz; Vera Lucia Soares de Oli-
veira, casada com o Sr. Jose
Flaurentino de Oliveira; Debora
Soares, casada com o Sr. Anto-
nio; João Marcos Soares; Izaac
Junior Soares e Eulalia Ribeiro
Soares de Campos, casada
com o Sr. Edson Arantes de
Campos. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos, demais famili-

ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 09h00 da
sala ”01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM JOÃO CARLOS ROCHA
DA SILVA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 25 anos,
filho do Sr. Jose Carlos da Sil-
va, já falecido e da Sra. Lusinei-
de Caires Rocha da Silva. Dei-
xa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, sala “02”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de na cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FELLIPE DELLA ANTONIA
PEREIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 41 anos,
filho do Sr. Jose Luiz Pereira e
da Sra. Silvia Regina Della An-
tonia Pereira, já falecida; deixa
os filhos: Beatriz Della Antonia
e Guilherme Della Antonia. Dei-
xa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
11h00 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE ANTONIA FANTINI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Alecio Fantini e da
Sra. Ana Pascon Fantini; deixa
os filhos: Rosangela Fantini da
Silva Bortoletto, viúva do Sr. Car-
los Alberto Bortoletto; Rosemei-
re Fantini da Silva, casada com
o Sr. Carlos Eduardo Ramos de
Oliveira; Jose Ricardo da Silva;
Rogerio Fantini da Silva, casa-
do com a Sra. Waneska de Al-
meida Fantini; Renato Fantini
da Silva; Roger Fantini da Silva,
casado com a Sra. Luzilangela
Ferraz; Regiane Fantini da Sil-
va e Carlos Roberto da Silva, já
falecido. Deixa netos, bisnetos,
irmã, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 08h00 às 13h45
na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 14h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação, serão

realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GOMES COSTA
MARCIANO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos,
filha da Sra. Leonilda Gomes da
Costa, já falecida, era casada
com o Sr. Luiz Carlos Marciano;
deixa as filhas: Daniela Costa
Marciano; Marcela Costa Marci-
ano e Graziela Costa Marciano,
casada com o Sr. Josenilton da
Silva Reis. Deixa netos, bisne-
to, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ANDERSON FLO-
RENTINO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 45 anos,
filho do Sr. Cirilo Florentino, já
falecido e da Sra. Maria Apare-
cida da Rocha; deixa os filhos:
Ana Paula Melisa Florentina de
Almeida, casada com o Sr. Wil-
son Henrique de Almeida Silva;
Enrique Gabriel Florentino e
Lucas Muriel Florentino, casa-
do com a Sra. Evelyn Gomes da
Silva. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 08, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ODILON PEREIRA DA CRUZ
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 91 anos, filho dos
finados Sr. Claudio Carlos Pe-
reira e da Sra. Lauzarina de Je-
sus, era viúvo da Sra. Aida Car-
valho Pereira; deixa os filhos:
Carlos Augusto Frazão Pereira
e Liliana Frazão. Deixa netas,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório Munici-
pal de São Pedro/SP para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de na cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VICENTINA MACIEL GON-
ÇALVES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 97 anos,
filha dos finados Sr. João Alba-
no Maciel e da Sra. Maria Balbi-
na Maciel, era viúva do Sr. Pe-
dro Ananias Gonçalves; deixa
os filhos: Maria Aparecida Gon-

çalves, casada com o Sr. Adal-
berto Ferreira; Maricilda Gonçal-
ves; Darcy Ananias Gonçalves;
Maria de Lourdes Gonçalves;
Paulo Gonçalves; Jandira Ana-
nias Gonçalves, casada com o
Sr. Antonio Rodrigues Domin-
gues; Antonio Luiz Gonçalves;
João Batista Gonçalves, casa-
do com a Sra. Nilza Gonçalves;
Andre Luiz Gonçalves, casado
com a Sra. Rosana Gonçalves;
Jose Carlos Gonçalves, já fale-
cido e Izonel Gonçalves, já fale-
cido. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala “D” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DOLORES ESTEVES DELA-
MUTA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Esteves e
da Sra. Lourdes Delamuta. Dei-
xa filhos, genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala 03 do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida
necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas.

SRA. IRACEMA DA SILVA MEN-
DES faleceu dia 30, nesta cida-
de, contava 77 anos, filha dos
finados Sr. Gercindo Laurindo
da Silva e da Sra. Carmen Ma-
ria da Conceição, era viúva do
Sr. Roberto Mendes Raquel;
deixa os filhos: Elizabeth da Sil-
va Uccellini, viúva do Sr. Giorgio
Uccellini; Helena da Silva Men-
des; Jose Roberto da Silva Men-
des, casado com a Sra. Eureni-
des Santos Alves Mendes; Ka-
tia Mendes Godinho, casada
com o Sr. Ricardo Manoel Godi-
nho e Amelia Roberta da Silva
Mendes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 01, tendo saído o féretro às
10h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CELINA BARBOSA
MEDINA faleceu dia 30, nesta
cidade, contava 77 anos, filha
dos finados Sr. Benedito Bar-
bosa Filho e da Sra. Maria da
Conceição Barbosa, era viúva
do Sr. Antonio José Medina;
deixa os filhos: André Alexan-

dre Medina, casado com a Sra.
Fabiana Cristina Garbin Medi-
na e Rafael Medina, já faleci-
do. Deixa netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
01, tendo saído o féretro às
10h00 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFº CLAUDIO MARRACINI fa-
leceu dia 30, nesta cidade, con-
tava 70 anos, filho dos finados
Sr. João Pedro Marracini e da
Sra. Julia Palissari Marracini,
era casado com a Sra. Merie-
lem Martins de Araujo Marraci-
ni; deixa as filhas: Mariana Mar-
racini Batagin, casada com o Sr.
Jader Hylton Batagin e Maria
Julia Araujo Marracini. Deixa
netas, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu dia 01 das
08h00  às 16h00 na sala “Dia-
mante” do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 16h15
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CELIA DE FREITAS COS-
TA faleceu dia 01, nesta cida-
de, contava 67 anos, filha dos
finados Sr. Jonas de Freitas e
da Sra. Tereza Rosa de Frei-
tas, era viúva do Sr. Luiz Cos-
ta; deixa os filhos: Emerson
Vieira Costa, casado com a
Sra. Daniela Costa e Eliane
Vieira Costa, já falecida. Dei-
xa 1 neta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 01, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA CAETANO fa-
leceu dia 01, nesta cidade, con-
tava 61 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Caetano e da Sra.
Izaura da Cruz Freitas Caetano.
Deixa a filha Poliana Beatriz
Caetano Rando, netos demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 02,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende sala 01, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARISTIDES CUSTODIO fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos  85 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ana-
dir de Deus Ferreira Custodio.
Era filho do Sr. Antonio Custo-
dio e da Sra. Gercemina Slaifer,
falecidos. Deixa os filhos: Ana
Lucia, Edson e Marcia Maria.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 02, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE PINHEIRO DE MACE-
DO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era casado
com a Sra. Pasqua Magrini Pi-
nheiro de Macedo. Era filho do
Sr. Jose Pinheiro de Macedo e
da Sra. Maria Alves de Mace-
do, falecidos. Deixa os filhos:
Edson Pinheiro de Macedo
casado com Ana Paula Sartini
Macedo, Ana Lucia Pinheiro de
Macedo Franceto casada com
Fabio Franceto e Marcia Maria
Pinheiro de Macedo. Deixa
netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem  as 13:00 hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 03, para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. SIDNEY FELICIO DOS SAN-
TOS FILHO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria de Lourdes
Garcia dos Santos. Era filho do
Sr. Sidney Felicio dos Santos
e da Sra. Margarida Alves dos
Santos, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Wagner Luis dos Santos
casado com Keliane Celesti-
na da S. Santos, Vanessa Cris-
tina dos S. Nunes casada com
Alfredo Cesar Nunes e Valeria
Aparecida dos Santos Silva
casada com Marcelo Rodrigo
Garcia. Deixa netos. O velório
está ocorrendo na Sala Dia-
mante no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba seguindo
as 06:30 hs para o Velorio "C"
do Cemiterio Parque da Res-

surreição onde sera sepulta-
do as  10:00 hs no Cemiterio
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.  JOSE DORIVAL BAESTE-
RO faleceu dia 01pp na cida-
de de Piracicaba, aos 71 anos
de idade e era filho do  Sr. Jo-
aquim Baestero e Sra Maria
Rosa Cogo Baestero, faleci-
dos.  Era casado com a Sra
Maria Sueli Claudino Baeste-
ro. Deixa o filho: Luis Fernan-
do Baestero casado com An-
dreia Ap. Fernandes Baestero.
Deixa o neto Gabriel Fernan-
des Baestero, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Iracemapo-
lis e o seu sepultamento deu-
se-a anteontem as 10:30hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lorio Municipal de Iracemapo-
lis, seguindo para o Cemitério
Municipal de Iracemápolis. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. WALDEMAR DE OLIVEIRA
faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 87 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria de Lurdes Pereira de Oli-
veira. Era filho do Sr. Sebasti-
ão de Oliveira e Sra. Emília Gu-
sotto, falecidos. Deixa os filhos:
Suzely Jesus de Oliveira Fiora-
vante casada com Antonio Fio-
ravante, Welber Sebastião de
Oliveira, Wilder Mario de Olivei-
ra, Afonso Cosme Damião de
Oliveira casado com Selma
Pereira de Oliveira, Elisa Sar-
tori casada com Nilson Sartori,
Suzana de Oliveira, Watson de
Oliveira casado com Eliana e
Wilson de Oliveira casado com
Sandra. Deixa netos, bisnetos
e demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
anteontem as 15:00 hs, sain-
do a urna mortuária da Igreja
Comunidade Cristo para Je-
sus, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade.  À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ARMANDO MAZIERO fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 96 anos de idade

e era viuvo da Sra. Walda Pou-
sa Maziero. Era filho do Sr. Pri-
mo Maziero e da Sra. Helena
Marozzi, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Silvana Pousa Maziero,
Eduardo Pousa Maziero e Re-
nata Pousa Maziero,  falecida.
Deixa o neto Matheus Maziero,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem ás 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 05, para o Cemi-
tério da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. VALDENISE MARISA GIL
faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 67 anos de
idade e era casada com Sr.
Valter Odair Caldari. Era filha
do Sr. Octacilio Albino Gil e da
Sra. Carmen Idalgo Gil, faleci-
dos. Deixa os filhos: Rebeca
Kelle Caldari, Debora Caldari
Maia Souto casada com Eliron
Maia Souto Junior, Erik Odair
Caldari casado com Andressa
Cristina de Moura. Deixa tam-
bém netos, demais parentes
e amigos. O sepultamento
deu-se ontem das 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Vila Rezende - Sala
01, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. LOURDES GALESI fale-
ceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 91 anos de ida-
de e era filha do Sr. Etorre
Galesi e da Sra. Maria Simio-
nato, falecidos. Foram seus
irmãos: Ivo,  Tereza, José,
Hélio, Helena, Orlando. Luiz,

falecidos. Deixa sobrinhos,
demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem ás 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 04, para o Ce-
mitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. HUMBERTO SOUZA MELO
faleceu dia 30 na cidade de
Americana, aos 80 anos de
idade e era viúvo da Sra. Ilda
Maria Gonçalves Melo. Era fi-
lho do Sr. Manoel Jacinto Sou-
za Melo e da Sra. Zuliva Rodri-
gues Melo, falecidos. O seu
sepultamento deu-se dia 01
as 10:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Parque
Gramado seguindo para o
Cemiterio Parque Gramado.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CECILIA SABADIN
ALEXANDRE faleceu dia 01 na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade, era filha dos
finados Sr. Augusto Sabadin
e Sra Honora Pascon Saba-
din. Era casada com a Sr. Ro-
binson Alealdo Alexandre.
Deixa irmãos demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se d ia 01 as
17:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade -
Sala 04, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade.  À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

MENINA MAITE SOFIA DE
SOUZA SANTOS faleceu dia
01 na cidade de Piracicaba,

era f i lha do Sr. João Vitor
Costa dos Santos e da Sra.
Rainara de Souza Pereira.
Deixa parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se-a
dia 01 as 10:30hs, no Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM ISAQUE CLOVIS NU-
NES AMARO faleceu dia 01 na
cidade de Piracicaba, aos 26
anos de idade, era filho do Sr.
Clovis Amaro e Sra Tania Cris-
tina Aparecida Nunes Amaro.
Deixa filhos, irmãos demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se-a dia 01 as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velorio de Vila Rezende
- Sala 01, para  o Cemiterio
Municipal de Vila Rezende .  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.  MARCOS FRANCISCO LO-
PES ABELHA faleceu dia 01 na
cidade de Piracicaba, aos 66
anos de idade, era filho dos fi-
nados Sr. Oswaldo Lopes Abe-
lha e Sra Dezolina Battisti Lo-
pes Abelha.  Era casado com

a Sra Izildinha Aparecida Ur-
bano Abelha. Deixa irmãos
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
dia 02 as 12:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 07, seguindo
em auto fúnebre para o Cemi-
tério Municipal de Itu. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR.  JOSE DORIVAL BAESTE-
RO faleceu dia 01 na cidade
de Piracicaba, aos 71 anos de
idade, era filho dos finados Sr.
Joaquim Baestero e Sra Maria
Rosa Cogo Baestero.  Era ca-
sado com a Sra Maria Sueli
Claudino Baestero. Deixa o fi-
lho: Luis Fernando Baestero
casado com Andreia Ap. Fer-
nandes Baestero. Deixa o
Neto Gabriel Fernandes Baes-
tero, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 02 as 10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velorio Mu-
nicipal de Iracemapolis, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Iracemápolis.  À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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Prefeitura promove programação
nos serviços da Assistência Social
Sábado, 1º, foi celebrado o Dia Nacional do Idoso; atividades
serão na Estação Idoso, Centro Dia do Idoso e nos CRAS
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Sema participa da 4ª
Semana Agroecológica

Divulgação

Idosos, usuários do Centro Dia do Idoso durante apresentação do Jogral

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), promove durante o mês de
outubro, em alusão ao Dia Naci-
onal do Idoso, celebrado no dia
1º, programação especial para os
usuários da terceira idade, aten-
didos nos serviços executados
pela Smads, em parceria com as
organizações da sociedade civil.

Hoje, 4, às 9h30, a Estação
Idoso oferece aos usuários e in-
teressados, palestra sobre cân-
cer de mama, com Carla Bakhos
Milani, enfermeira coordenado-
ra da Oncologia do Hospital dos
Fornecedores de Cana. No mes-
mo dia, a partir das 14h, será a
vez dos idosos do Centro Dia do
Idoso que participarão da ofici-
na cultural do grupo Rádio Co-
mida, onde o público escolhe o
“cardápio”, ou melhor, o reper-
tório da comédia musical.

Nos dias 06, 13, 14, 19, 20 e
27/10, sempre às 9h, os idosos
da Estação Idoso participam de
roda de conversa com grupos do
Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos (SCFV) –
Gerações dos Centros de Refe-
rência de Assistência Social
(Cras), unidades Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário De-
dini, São José, Vila Sônia e Novo
Horizonte, sobre o fechamento
do projeto Colcha de Retalhos,
realizado nos últimos dois me-
ses, com mais de 300 idosos.

Na sexta-feira,  dia 07/
10, às 14h, acontece a apre-
sentação de Fiofhó, no em-
balo do carimbó, para os ido-
sos do Centro Dia do Idoso.

Para a secretária municipal
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social, Euclidia Fioravante, o

cuidado com a pessoa idosa vai
da prevenção até a superação de
casos de violação de direitos. “É
importante que, por meio de po-
líticas públicas, seja possível ga-
rantir aos idosos um envelheci-
mento saudável. Os serviços re-
alizados no município, em par-
ceria com as organizações da so-
ciedade civil, permitem que essa
população tenha a oportunida-
de de progredir, seja por meio de
acolhida, escuta e orientação fa-
miliar ou atividades físicas, lú-
dicas, artesanais e culturais que
promovem a sua autonomia e
fortalecimento de vínculos fami-
liares e comunitários”, explica.

SERVIÇOS – A Smads
atende pessoas idosas por meio

do Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (SCFV-
Gerações), executado em parceria
com o Centro Social de Assistên-
cia e Cultura da Paróquia São
José (Cesac) e realizado a partir
de grupos formados nos territó-
rios dos Cras, visando o desen-
volvimento de atividades que con-
tribuam no processo de envelhe-
cimento saudável, da autonomia
e de sociabilidades, no fortaleci-
mento dos vínculos e na preven-
ção de situações de risco social.

O SCFV também é realizado
Na Estação Idoso em parceria
com Associação Franciscana de
Assistência Social Coração de
Maria (Afascom), onde visa be-
neficiar a população da melhor

idade por meio da oferta de ati-
vidades físicas, de artesanato,
culturais e de lazer, além de pos-
sibilitar a convivência e a troca
de experiências. O Centro Dia do
Idoso, também executado em
parceria com a Afascom, oferece
um espaço de convivência para
pessoas idosas que tiveram suas
limitações agravadas por violação
de direitos ou cujas famílias não
tenham condições de prover os
cuidados necessários durante o
dia ou parte dele. A rotina do ser-
viço inclui atividades físicas ade-
quadas, atividades lúdicas, arte-
sanais e culturais, alimentação,
cuidados com higiene, acolhida,
escuta e orientação familiar dos
atendidos e de suas famílias.

Abertura da Semana Agroecológica aconteceu no último sábado, 1º

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), participa da
programação da 4ª edição da
Sapo (Semana Agroecológica Pi-
racicaba Orgânica), que teve iní-
cio no sábado, 1º, na Casa do
Hip Hop, no bairro Pauliceia.

A abertura das atividades
contou com a participação da se-
cretária Nancy Thame, da Sema, e
do professor Marcos Sorrentino,
da Esalq/USP, que discorreram
sobre o tema Democracia e Agroe-
cologia - A Importância na Gestão
da Sociedade na Atualidade.

Os projetos coordenados e
aprovados recentemente pela
Sema, como o Programa Muni-
cipal de Aquisição da Agricul-
tura Familiar de Piracicaba, fo-
ram apresentados pela secreta-
ria, além das perspectivas para
os avanços da agricultura fa-
miliar e comunitária, fomento
à agricultura urbana, oportu-
nidades do programa Patru-
lha Agrícola e cursos de capa-
citação para agricultores.

A programação continuou
ao longo do dia, com palestras
sobre gestão de resíduos, segu-
rança alimentar e nutricional e

a Política Estadual de Agroeco-
logia e Produção Orgânica.

Para Nancy Thame, ativida-
des como essa representam uma
força conjunta de união entre pro-
dutores para o fortalecimento da
agricultura sustentável em Piraci-
caba. “É uma grande alegria apoi-
ar iniciativas como esta e é nosso
papel como Poder Público fomen-
tar e participar dessas ações a fim
de contribuir para o aumento da
produção e da economia local, na
direção de uma alimentação mais
saudável e sustentável”, disse.

A programação da Semana
Agroecológica Piracicaba Orgâni-
ca segue nos dias 5, 6, 8, 9 e 22 de
outubro com ações de plantio, ho-
menagens a agricultores, palestra
sobre abelhas nativas, mesa de
debates sobre segurança e sobera-
nia alimentar e outras atividades.

A Sapo é organizada pela Casa
do Hip Hop, Movimento Tô Aqui,
CSA (Comunidade Sustenta Agri-
cultura Piracicaba, ASC (Agricul-
tura Sustenta Comunidade), Sítio
São João, Chácara Kuaíra, Chá-
cara Brasil, Feira Vegana e Agroe-
cológica, Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, Esalq/USP, Sema e Se-
dema (Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente).


